ARGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA Año III-Epoca IV

Barcelona miércoles, 13 julio 1932

Ante una posible maquinación

ERES: bajoe 3671

462

la

del por-plamente a de lec-sidere el reciso de forjar el

no viva

n forma

la Hu-

onscien-

ar todos

s su al-

rfeccio-

stas que

s libres.

nto per-

pero es esis del

ongo al mi un

ntemplo

Despuéa rado al

que con-udiante.

so, una

sé que iero sa-templo.

religión

lo des-

que es

Obre-

muchos Es la

por su

condi-

sunque

tituyen ervenir,

edera-

ás tar-

za ra-

maes-

admi-

siasta s feli-

a que

obra.

ás efi-mente

de su

a to-

para

mente

ruanto

ación

omité

para-

de la

sobre

cuela ritual,

ıa

dena-

setas

la del

o. mi

140

diez

plido

e me

etan

tran-

m 511

mos ntar

uan-

rá

nua-

a a

fen-

em-

las

den

dar ero ará

## La reapertura de los **Sindicatos**

Parece que los Sindicatos van a entrar en una fase de legalijad. Después de meses de suspensión arbitraria vuelven a abrirse les locales de la organización. Los cerró y selló la autoridad, caprichosamente, capciosamente.

Se nos sometió a un silencio riguroso. Con esta medida, cien reces repetida, y otras cien fracasada, se intentaba desmembrar y desarticular los cuadros efectivos del cuerpo sindical. No se consiguió aver, ni se ha conseguido hoy. Ni se conse-

guirá nunca. La crisis del Capitalismo es un hecho constatado y palpable.

La desorganización económica también, con todas sus consecuencias de malestar y de miseria. La crisis del trabajo es un morbo, una peste que se extiende de

uns manera alarmante. No hay profilaxis posible para atajar este La avaricia de las clases poderosas es cada dia mayor. Podriamos llamar a esto el "desespero" de la rapacidad. Nuestra burgue-

sia está afirmando su torpe mentalidad, reaccionando en un sentido más cruel, más despótico. Se ha probado y se prueba todo. Sin términos medios ni grada-

ciones. Se da el salto en el vacío de una manera automática, sin preocuparse de la calda. Y todo se practica para poder salir a flote, para salvar el nau-

Se pega duro. Los eternos métodos represivos perduran. La

cárcel, al destierro, la deportación, los malos tratos, los insultos, el desprestigio y la confabulación del enemigo en contra de la Confederación Nacional del Trabajo.

El espectáculo actual de imposición y de persecución es de los más bochornosos que se han registrado.

No hay pudor, ni verguenza, ni dignidad. El pánico ha cegado a todos: gobernantes, capitalistas y caballeros de industria. No se da cuartel en la batalla empeñada, porque es la decisiva, la última. Lo saben ellos y lo sabemos nosotros.

La guerra interna que plantea la misma burguesia, acuciada por la caótica producción capitalista, es algo formidablemente terrible. Les ha fracasado el último reducto de las barreras aduazeras, que se querian oponer a la incursión de competidores extranjeros en los mercados internos.

Se ha querido recurrir a la medida restrictiva de la producción. bajo la égida de los grandes trusts y cartels, originando la paralisación de industrias y el aumento pavoroso de los desocupados. La crisis de consumo ha hecho lo demás.

Ya no queda al orden capitalista más que el ensayo y la tabla de salvación de las dictaduras.

Y a eso van todos los Gobiernos: los unos, francamente, los otros, veladamente.

La fuerza es el único medio que les queda para retrasar su bién corriendo. "Comprendéis muerte violenta.

Bajo este signo se inicia la reapertura de los Sindicatos. La quila un ujier que lleva espaorganización se ha decidido a entrar en esto que las buenas gentes llaman "legalidad". Bien. Creemos que han hecho bien. Pero un presentimiento asalta nuestro ánimo.

Presentimos que se intentará una vez más hacernos tragar los organismos paritarios, o bien someternos al arbitraje del Estado, en caso de surgir cualquier conflicto de orden económico. La red ha sido tendida desde el Ministerio de Trabajo, que ocupa el secretario de la U. G. T., con manifiesta parcialidad y en miras a sentar el predominio del socialismo reformista, fracasado en todos los

Eso no se podrá aceptar de ninguna manera.

Rechazaremos este ataque directo a los principios fundamentales de nuestra organización, a base de acción directa. El Gobierno se equivoca si cree arrastrarnos al refugio cavernario del arbitraje.

La Confederación Nacional del Trabajo no pasará por las horcas caudinas de los socialistas de Estado.

Si fuera posible, desapareceríamos antes. Y esto no será. La Confederación Nacional del Trabajo es el único valor revolucionario y el único organismo de clase que ataca y se defiende directamente de sus enemigos.

Queremos la legalidad, pero sin que se coarte la libre voluntad de los trabajadores.

Sin este espiritu de alta independencia, la Confederación no podria vivir, porque esta es su esencia y esta es su entraña.

### RUINAS

## NOVELERAS

Con esos cordones de corsé que , y los curas que han intelectualie desprenden de todas las novelas, habria que ahorcar a todos sus autores y coadjutores. Aun plensan los novelistas o noveleros que la gente que viene, la juventud que coles ,está por novelitas y novelas.

Nada de eso! Los mismos viejos, acretinados ayer, se han dado cuenta de la estupidez y se han purgado. Un litro de aceite de ratas!, basta expulsar la memez; la memez y la chochez.

Hoy-jy claro!-es más interesante un buen albañil, un buen mecánico, un buen ebanista, etcetera, que un buen novelista; y tso que los novelistas buenos... ja, ja!, ¿dénde estarán?

El otro dia pisé con gran sa-tisfacción un escarabajo, y de sus tripas de crema un tan-to rosa y bastante bianca adiviné la inteligencia "cien por cien" de noventa y nueve nove-

Se murió la povela de aburrimiento, junto a un reloj de cuco, parado. Y se mortrán los lectotes que no las hayan quemado;

zado a los sacristanes; - sacristanes y no más — de chaquetas heredadas, con puños y cuellos de celuloide, son los lectores nivoleos.

La novela, como la Historia, se ahogó con la crin que llevaban sus autores en la barba y en los

Igual sucedió a la fábula y al cuento; porque nada hay tan grotesco como un viejo barbudo y cabronudo escribiendo temas de infancia.

En los vertederos de la ciudad (que es el sentimentalismo), creeron las novelerias, y alli es donde habitan sus personajes; alli, y en las acordeones, en las guitarras y en las panderetas. Estamos hasta los idem de pa-

labras batuecas y escenss de sar-dina llorons. No nos importa el que llama a la puerta ni el que se tira al ama. Al finico que hay que tirar es al farsante que sue-fia y, en un tomo de cinco cén-timos o cinco pesetas, nos quiere emporcar cen su enfermedad mental.

# nequenas

Con la epidemia de las declaraciones se complica la epide-mia de los banquetes en esta época de crisis y miseria. Y se complica también la cuestión de que en ninguna ciudad del mun-do que tenga censo de cuantia parecida a Barcelona, hay tantos espectáculos. Veinte mil duros diarios se gastan en espectáculos en Barcelona. Lyon gasta mucho menos de la décima parte. Por qué esa afición tipicamente barcelonesa al es-pectáculo, al espectáculo absur-do?

Los españoles están incomunicados unos con otros, pese a todo cuanto se diga. En la cárcel no se sabe lo que pasa fuera, pe-ro "fuera" tampoco lo que ocu-rre a cien kilómetros. Es decir, se sabe por medio de notas oficiosas, que es igual que no saber lo que sabe quien las da.

Se afirma en las páginas de un rotativo barcelonés que ha fracasado el teatro catalán. Como el castellano, aunque éste tenga más público. Pero refiriéndonos ahora concretamente a la escena catalana, es indudable que a nadie se prohibe escribir obras geniales, ni tampoco re-presentarias o aplaudirias. En el arte escénico, de iniciativa libre, no se hizo nada. Es preciso, pues, acaparar el Poder y organizar subvenciones. A eso quedará reducida la Generalidad dentro de poco: a reverenciar a Madrid, a cuidar el ceremental y a dar subvenciones.

Hace pocos días escapó un preso desde la Audiencia. Da pena pensar que los empleados en aquella casona no huyen tamque viva con la conciencia trancon un espadin? El preso que escapó - y que los dioses le conserven la libertad - se hublera escapado mucho antes de la Audiencia si por su desgracia llega a ser ujier.

. . . Los periódicos vienen, al parecer, con llene. Pocas veces hubo tanto hervor político: leves a porrillo, casacas, solemnidades parlamentarias, incidentes en puerta, complote de película, expectación, discursos, apoteosis... Pero, en realidad, toda esa balumba resbala sobre el mismo mundillo que la produce. Cuatro desopcupados quieren llamar la atención y recurren a lo que recurren las tanguistas: al reclamo. Pero fuera de "eso" está todo: todo lo bello, todo lo útil, todo lo noble. Cuando Besteiro hace declaraciones - y las hace a diario - las declaraciones interesan a tres o cuatrocientos españoles alquilados, pero a nadie más, ni al propio Besteiro. El cual habla desdeñosamente, con la misma apariencia mimosa que una tanguista.

CALATRAVESO

HA MUERTO CONDE

#### UNA VÍCTIMA MENOS

En Falset, donde residia, ha fallecido el compañero Daniel

Joven y lleno de idealidad, este camarada fué un atormentado. La pasión de las ideas le recluia en una especie de sere-nidad socrática. Era un bohemio de la bohemia revolucionaria, azotado por la miseria y la incomprensión de los hombresbestias. Espiritu aventurero, quiso saturar su retina con los paisajes de todo el mundo. Paris, Berlin, Bruselas lo tuvieron en su seno. La carcel fué muchas veces su refugio. Alli aprendió a ser bueno y generoso. Y al trevés de las rutas del universo, luchando siempre, destrozó sus

Ha muerto tisico, humilde ignorado. Pero ha muerto penndo que es morir con heroici

La Policia tiene una presa me-nos. Nosotros hemos perdido un amigo y un buen camarada. Séale la tierra leve.

Que Maura, el hijo de aquel otro Maura que tomó parte acti-va en el fusilamiento de Ferrer, el de los 108 muertos, el héroe de Arnedo, decia: "Las derechas tendrán que soportar, sin reme-dio, un período de Gobierno de izquierdas."

Esto de izquierdas y derechas en España es incomprensible; nadie sabe cuáles son unas y otras. Se confunden totalmente. ¿Izquierdas? ¿Derechas? ¿Actuación? ¡El caos! Nadio sabo

qué hora es. Las derechas se quejan de los extremistas. Las tequierdas no so preocupan del clericalismo. Y así van pasando los dias y va corriendo la bonita asignación para los que, de uno y otro bando, solamente se preocupan de que haya incidentes parlamenta-rios que les permitan deliberar

Que el hermano de Angelito Galarza, aquel furibundo Galarsa que en otros tiempos se "comía los niños crisdos", el creador de los simpáticos guardias de Asalto, el del "disparo sin previo aviso", don Féliz, tomaba posesión del Gobierno civil de San Sobastián.

Cuentan algunos trabajadores de aquella capital que en la ac-tuación fué un fiel reflejo del pobrecito de su hermano, que Dios guarde, para bien de la Re-pública laica y de trabajadores y especialmente, para los guar-dias de su creación.

Que el lider sindicalista Angel Pestaña daba su segunda conferencia en el Cine Macarena, de Sevilla, cobre el tema: "El Cupilal quiere belleficios con los minimos gastos, mientras que el trabajo tiene los beneficios minimos con máximos esfuerzos."

Al proletariado le gustó mu-cho su elocuencia, no así el fondo; las ideas que expuso están en pugna con las que sienten los camperinos andaluces, pura-mente anárquicas. A los militantes tampoco satisfizo su juicio taña hace tiempo que es un buen chico, al que no temen las auto-

Que Maura -otra vez Maura- reunia a las derechas para que votaran a Besteiro como presidente de la Cámara.

Para que se diga que mondrquicos y socialistas no están totalmente identificados, plenamente identificados.

Y se votó y salió presidente. Otro individuo se ruborisaria y rechazaria indignado el voto de los enemigos politicos. El senor Besteiro les dió las gracias y se quedó tan fresco.

Pagó este favor más tarde votando él y sus camaradas de partido a Fray Niceto, para presidente de la República.

Que en el ministerio de Gobernación se izaba la bandera mondrquica y el director general de Seguridad, Galarza, no le daba importancia, por tratarse, segun él, de una equivocación. Si se tratara de una bandera

rojinegra en cualquier calle, o de un simple cartel, pidiendo par y trabajo, ya serian otros Lopez. Y es que en España todos tenemos el mismo trato; todos somos iguales ante la Ley, uno de los principios democráticos de nuestra amantisima República, que tan bien nos trata a todos. Dios la conserve muchos años

ciscanos. Que el señor Villanueva, el que votó la ley de Defensa de la República y las deportaciones, jun-to a tantos otros, manifestable que iba a las Cortes como repu

para bien de los padres fran-

licano liberal democrata. Decia que se deciaraba auto nomista hasta donde la permi tiera la unidad de la patria, y ante todo, y sobre todo, gubernamental, para garantizar la paz y la tranquilidad.

y la tranquilidad.

Es curioso ver cómo todos se
llaman demócratas. Y es que para ellos la democracia tiene distinto significado, o es una nueva democracia la de ellos que les ermite todas las bajesas, todas las arbitrariedades, todos los au-tocratismos.

Y ante todo la Paz y la Tranquilidad, pero para ellos, aunque el hambre hago estragos y la Guardía civil y los obreros risan continuas batallas.

PARECE que la colección Plandiura va a ser adqui-rida por la Generalidad para acrecentar el inventario de los museos. Be dice que el conjunto de obras de arte que posee Plandnura vale - cifra convencional, de mercudo, claro está-, siete millones de pesetas. Se piensa en una suscripción pública, en un

préstamo o en el pago a plazos. También la Generalidad tiene el morbo funerario de los museos, que nadie visita ni a nadie interesan más que a la burocracia que los tutela y administra. El pueblo no ama-y hace bien -el arte de museo, porque comprende que un museo es un cementerio. Los cuadros se agrupan como los nichos. Hay hornacinas y lámparas, sepulcros y cruces en los cementerios, y también en los museos. En comenterios y museos domina el poluo, el sueño eterno y las telarañas, los santos, las esculturas orantes y mendicantes, las represen-taciones del infierno, los bedeles y porteros con galones, el silen-cio antivital, el paso quedo, el murmullo que no llega a didlogo, el éxtasis y los gusanos, verda-deros críticos estos últimos cuando destruyen conscientemente una obra que la vanidad tasó en

En todos los museos hay criptas y altares, capillas y candeleros, capas liturgicas, albas y cingulos. En todos los cementerios se amontonan objetos semejan-tes. Tenemos excesivos cementerios con los que hay, y se quieren aumentar.

La obra de arte, el lo es, efectivamente, merece respeto, pero no idolatria. Es cargante en ex-tremo el hecho de que se de más importancia a la naturaleza pintada que a la que nos rodea; que quien bosteza ante un paisaje natural, entone letanias admirativas y ditirambos líricos a cuatro pegotes. ¿No se dan cuenta los jaleadores del arte que los pintores de distinta escuela se profesan mucho más odio entre ellos que el que tiene un tempeadverso al arte seo por el museo mismo?

Y luego, las firmas. En el Museo de la Ciudadela de Barcelo na, no hallardis ninguna firma en las admirables piezas de cerdmica y vidrio, en las sedas tejidas con gusto maravilloso, en los hierros forjados. Hallaréis, en cambio, la firma en los cuadros de santos y frailes.

El artista anónimo, el que sin vanidad aumenta el patrimonio artístico del mundo, es incomprensible para millonarios como Plandiura y funerarios como los politicos que quieren obsequiar a aquel traficante con sicte millones do pesetas a espaldas del pueblo, pero con la riqueza del pueblo .- A.

## Comisión Pro Diario Confederal

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

SEGUNI	DA LI	TA DE INGR	ESOS	W 10. 411		Peestas
Sociedad	Bum	a anterior (1.º Paleta", de La	lista) Felguers			4,839'50
Sindicate	Unic	o Mercantil, de	Madrid (	2. entre	ga)	20'
		Madera,		1000	***	80'
		Piel,			***	25'
		Construcción		week time	***	356'
		Teléfonos, de	Madrid .	*** *** ***	*** ***	25'
Bubsecci	on Fer	roviaria, de Arc	cos de Jalo	n (Soria)	*** ***	40'
Sindicate	o de T	rabajadores de	Villaverde	(Madrid)	****	50'
Sindicate	o de T	rabajadores de	Rus (Jaé	n)	**** ***	20'
Comisión	Pro	Diario, de La I	Anea (Cád	iz)	*** ***	75'-
Agustin	Rodrig	guez, Algeciras	(Cádiz)			75'
Sindicate	o Trab	ajadores Jimen	a de la F	ronters (	Cádiz)	525'
Sindicate	o Unic	o de Burgos	*** *** *** **			30'25
Federaci	ón Lo	cal de San Seba	stián			126'50
Comarca	d Obre	ra de Falset (7	Carragona)		00/276/00	77'70
Santiago	More	no, Perpiñán (F	rancia)	0.000		46'94
Sindicate	o Unic	o del Arte del l	Hierro de	Baracaldo		900'-
		lectricistas, de				30'
Donating	de m	compañero de	Madrid.	entrega)	***	2-
Donatie	o de la	of Andrés de	Cords			
Tour De	o de ac	sé Andrés, de l	3011a			5-
Jone Ro	ouste,	de Barcelona				50'
			Total			7,845'89

Notas.-Si alguna organización o camarada hubiese impuesto alguna cantidad destinada al diario confederal y no se hallara incluida en las listas que publicamos, debe dirigirse directamente y sin perdida de tiempo a esta Comisión, diciendo cuándo y cómo

Rogamos a los camaradas y organizaciones de aquellas localidades que por no haber sucursales de Banco envian las cantidades por Giro Postal, lo hagan siempre a nombre de COMISION PRO DIARIO CONFEDERAL, calle FLOR ALTA, núm. 10, MADRID.

Cuando las imposiciones sean hechas por mediación de los Ban-cos, han de hacerse a nombre de FELICIANO BENITO ANAYA, SERAFIN GONZALEZ INESTAL y MIGUEL BAYON HARNANZ.

Al publicar nuestra segunda lista de ingresos nos es grato hacer resaltar el comportamiento confederal de la SOCIEDAD "LA PALETA", de LA FELGUERA, y del SINDICATO de ELEC-TRICISTAS, de LEON, que han cotizado ya las TRES PESETAS por afiliado, según el acuerdo del Congreso confederal.

#### NOTA ADICIONAL

Esta Comisión, dándose cuenta de lo apremiante que resulta el plazo dado para el concurso de los carteles, ha decidido ampliarlo en diez disa mas, por lo cual los camaradas pintores y dibujantes que concursen tienen tiempo hasta el dia 30 del actual.

Igualmente les hacemos saber que, para su facilidad en el trabajo, los originales que envien no es necesario que tengan el tamaño de 80 por 110 que damos en el primer punto de las bases, si blen han de tener en cuenta que esa será la medida a que quedarán ampliados en los talleres.

También les comunicamos que, con respecto al texto, quedan en libertad para colocario ellos o no dentro del dibujo, dejando un blanco conveniente, en caso de no ponerlo, para imprimirlo en

#### INSIGNIAS

En vista de que cada día van saliendo nuevos expendedores y falsificadores de nuestra insignia confederal, llamamos la atención de todas nuestras organizaciones y sindicados para que estén alerta y no se dejen engañar.

Sabido por todos es que la realización de esta idea se debe al buen propósito de proporcionar algún recurso económico para nuestro futuro y próximo diario, como al mismo tiempo para el Comité Pro Presos Nacional, por lo que a todos por igual nos interesa salir al paso de todo desaprensivo que por un medio o por otro ofrece insignias confederales, sean de cualquier clase.

Sólo esta Comisión, o en su lugar los Comités respectivos de las localidades que están en contacto con nosotros, son los que proporcionan la verdadera insignia confederal, con beneficios morales y materiales para nuestra querida Confederación Nacional

La Comisión

## CONSTRUYAMOS | ra derrocar la actual sociedad, hemos de unir la capacidad cons-

En el Pieno de Regionales celebrado en Madrid, en diciembre del pasado año, se tomaron importantes acuerdos que aun no se han llevado a la práctica, no porque no se hayan podido llevar, sino por inconsciente morosidad, quizas.

Ellos pueden llevarse a cabo cuanto antes si el sentido de la responsabilidad, imperativo de los momentos presentes, se impone en todos, militantes y organizaciones, y están dispuestos a laborar de verdad por el en-grandecimiento de la C. N. T. y por la realización de sus postu-lados.

Se acordó que los Sindicatos Rederaciones hicieran un informe de las características generales de sus localidades respectivas, mandándolos a las Regionales y al Comité Nacional Que igualmente las Regiona-

les informaran de su situación en sus distintos aspectos, dando cuenta de las industrias de cada capital y provincia, su organi-zación, su desarrollo, nombres y números de afiliados de los Sin dicatos afectos a la C. N. T. Igualmente con los afiliados a ia U. G. T.

Número de trabajadores no organizados u organizados en ctras Agrupaciones ajenas de la C. N. T. y de la U. G. T. Obreros parados en cada in-dustria. Los pertenecientes a la C. N. T. y a la U. G. T., etc. Prensa corporativa.

Plan estrategico de la economia nacional sobre la base de la producción, del consumo, del cambio, del trasporte, de comunicaciones, etc., sacando estadisticas de industrias, fábricas, talleres, campos y minas, respecto a la producción; almacenes, cooperativas, despachos, a cargo del ramo mercantil, en lo concerniente al consumo y distribución; capacidad productiva hoy, y aproximada mañana con un mayor rendimiento, consumo aproximado para hallar la sobreproducción con respecto al cambio; aviación, puertos, ferrocarriles, tranvias, autos, etc., en lo que afecta a transportes; correo, teléfono, telégrafo, radio, etc., sobre comunicaciones. Todo lo que sea susceptible de aumentar o disminuir en momento dado. Los Sindicatos agricolas, las

tierras explotadas y por explo-tar, productos y rendimiento segun un nuevo estudio de la calidad y fertilidad de las tierras. Riqueza natural de cada comarca, región, etc.

Hemos de entrar de lleno en periodo de construcción para el próximo futuro. Los hechos, las bras han de sustituir a las infantiles futilezas. Ya hemos dicho bastantes veces la capacidad de nuestra organización; fal-ta probario, y a eso hemos de tender todos con nuestra labor. Hemos de tener las bases de la nueva economía. A la capacidad combativa pa-

tructiva superior, ya en mucho, para entrar en franca realización de lo que durante tanto tiempo venimos propagando.

Laboremos todos en proporción a nuestras fuerzas y nuestras posiblidades y veremos el resultado de nuestra obra.

La transformación social no viene sola, hemos de operaria, de efectuarla nosotros, con nuestros propios esfuerzos, con nuestra modesta capacidad, que si bien no entiende de complicados engranajes estatales y burgueses, se basta y sobra para organizar la nueva sociedad sobre bases sencillas y claras.

nos está el milagro.

En nosotros, en nuestras ma-

#### AVISO IMPORTANTE

Guillermo Granados, Manuel

Damiáns y Santiago Bilbao rue-gan a los compañeros Ricardo Riera Claramunt, Domingo Lluis Montagut, Cándido Benedicto y Pedro Jul, tengan la bondad de pasar lo antes posible por el des-pacho del abogado señor Vilade seis a siete y media de la tarde, con el fin de darle las reepectivas direcciones para que puedan ser citados a declarar el dia que se vea la causa que se nos sigue por los sucesos ocu-rridos en esta cárcel el 2 de sep-

## LOS SINDICATOS DE BARCELONA

### CONFLICTOS

El de los obreros de la conser-ción de las calles con el Ayun-- ¿Qué espera el Ayuntamiento pera resolver es-te conflicto? Pretende exasperer les ánimos de estes trabaja-deres para que se produsca al-

guna tragedia?
En sotas anteriores hemos da-do sucota del inicuo proceder dei Municipio "ezquerrista", lanzando a la calle a cerca de 500 obreros, muchos de los cuales lievan ya 10, 15 y más años ocupados en estos trabajos.

Este acompañado de la perspoctiva del hambre, ha producion estos camaradas un estado de ánimo, que de no mediar una solución, es difícil preveer las consecuencias.

El Ayuntamiento está perfectamente enterado de estos detalles, está enterado y da dilaciones al asunto, le interesan más los banquetes y las recepciones; alla el con su responsabilidad, pues en esta ocasión le cabe in-

Obreros de Suministros: Sólo a las instrucciones de esta Comisión y vuestros delegados, debets atender! - La Comisión de conflicto.

El de la Extracción de Arenas, Compañeros: En vista de la intransigencia, sostenida por la Empresa de la Extracción de Arenas, a pesar de tener la razón, muy lejos de si, el Comité de huniga, podris dar a conocer a todos los compañeros afectados por la misma, los manejos que dicha Empresa realiza contra nosotros. Esta Empresa, valiéndose de las circunstancias que atraviesa nuestra organización y viendo que sus obreros no han dudado un sólo momento en la lucha que sostienen, tiene unos cuantos gansos sin dignidad que se prestan a buscar individuos que quieran hacer el mal papel de esquiroles, para así hacer fracaser el conflicto y poder legrar la desorientación en la lucha que sostenemes los obreros de la Extracción de Arenas.

Estos señores, según hemos visto en ciertas ocasiones han demostrado ser muy débiles de sapiritu. pero esta vez, se convencerán de que el derecho y la razón que nos asiste.

A nuestro favor tenemos las mejorea cualidades para el triunfo: la fuerza de la organización la justicia de la causa que de-

La burguesia, ¿qué favores tiene a su vez? Los de siempre: su terquedad, la fuerza bruta.

Cuán equivocados están. Din que no quieren tratar con el Sindicato Unico, porque somos, lo que les viene en gana decir en contra de nosotros; pero quieran que no, tendrán que pactar con nosotros, con nuestro Sindi-

Compañeros, estamos atravesando los momentos más decisivos de nuestra lucha, y para llegar al triunfo, sólo precisa no acceder a las pretensiones de la suplotadora Empresa. Mantengamones en nuestro puesto, fuertes y viriles como nunca.

Ahora más que nunca hasta Viva el Ramo de Construc-

¡Viva la C. N. T.! - Benito Maldonado.

El de la casa Lamadrid Hermanos. - Sigue en pie este conflicte cen rara unanimidad en los obreros, que demuestran con sata gesto estar dispuestos a

Empezando por "El Bigotes" terminando por "El Torrat". los quales dicen que cuando el burgués empiece otros trabajos sera con personal del Sindicata que existe en la calle Sepúlyeda. núm. 180.

Tenemos la completa seguridad de que este Sindicato, tan querido de los señores Lamadrid Hermanos, estará formado de residude del desaparecido Sindicato Libre.

No seria digno de hombres sino de esclavos, que silenciáramos por más tiempo este conflicto que afecta a más de sesenta padres de familia. Subleva la conciencia la forma tan indigna y repugnante en que fueron desedidos estos obreros, pretextando que no había trabajo suficiente. I De que no se acuerda este hipócrita burgués que dijo que tenía de comenzar otras obras en ciertas calles de la ciudad? Pues sepa este señor que hay quien le recuerda perfectamen-te. Quizá piense este burguée dar sus trabajos a los compo-sentes del Bindicato de marras, sitado anteriormente.

Por nuestre dignided de clase impone la urgente necesidad tomar una determinación pare reducir la soberbia de ose

jourguée sin conciencia. (Compañeres todos! Firmes en uestre puesto, que el triunfo no sté lejano. — Alfonso Hernán-

El de los Caldereros en Hierro Bopletistas. — Ponemos en

vuestro conocimiento que les trabajadores de la Caldereria y Construcciones Sold, se han vis-to obligados a declarar la huelga en solidaridad con discisiete compañeros despedidos, lanzados por la incomprensión capitalista al pacto del hambre, cuando el resto del personal estábamos dispuestos a repartirnos equitativamente el trabajo, para que to-dos nuestros hermanos pudieran llevar un pedazo de pan a sus

Después de una semana de negeciaciones y ante la intransi-gencia del director, famoso ya por sus fechorias en otras poblaciones, y sebre le cual tratare-mos más despacio, no sabiendo interpretar el gesto de solidaridad de los explotados, nos he-mos visto obligados a ir donde lo queríamos haber evitado.

Esperamos que todos los caldereros en hierre se nieguen a efectuar trabajos de la casa Solé, contribuyendo de esta forma al triunfo de la justicia que nos

El mismo llamamiento hacemos a los compañeros del Trasporte, para que se nieguen a trasportar material que vaya destinado o proceda de la ante-

Mañana seremos más explicitos en este asunto, que merece la atención detenida de todos los componentes de la Sección y de los matalúrgicos en general. -El Comité de huelga.

#### Aviso a los parados metalúrgicos

Se ruega a tedos los parados que, pasen cada dia, a las 4 de la tarde, per los locales de sus respectivas barriadas para un asunto importantisimo. - La Comisión.

#### ros del Ramo de P Construcción de Barcelona

JUAN LOPEZ ES DADO DE BAJA DE NUESTRO SINDI-CATO

Ponemos en conocimiento de toda la organización confederal

que Juan López ha sido dado de baja de nuestro Rindicato, hoy, día 9 de julio de 1982. Habiendo becho acusaciones graves contra los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo en un artículo titulado Trabajo en un articulo titulado "De cara al porvenir del movimiente obrero" y publicado en "Cultura Libertaria", del dia 22 de junio del corriente año, y habiendo sido requerido diferente veces per el Comité Nacional, la Federación Local y este Sindicato, para que probase casa acu-saciones, y no habiendo asistido a ninguna de estas citas, ha dade a entender que sus acusaciones son gratuitas y sin fundamento, por lo tanto, reunida la Junta a tal efecto, y con asistencia de las delegaciones siguientes: Gracia, Sans, San Andrés, Pueblo Nuevo, San Martin, Sarris, Prat Vermell y de las Secciones Empedradores, Yeseros, Mossistas, Albañiles y Peones, Marmolistas, Encañizadores y los delegados al Comité Local y al Comité Nacional, souerdan, per unanimidad, expulsarie, hasta que se digne probar sus acusa-ciones. — La Junta.

A LOS COMPANEROS DE LA SECCION MONTADORES Y COLOCADORES DE CUBIER. TAS

Habiendo sido levantada la cisusura del Sindicato, se os ruega paséis, para ocupar cada uno el lugar que le pertenece y ponerse al corriente en la cotiza-

Os saluda, la Comisjón

## Sindicatos de Obre- REUNIONES

Sección Caldereros en Hierro y Sopietistas. — Se ruega a to-des los delegados, Comités do taller y militantes pasen por nuestro local social, a las nueve de la noche, para tratar asuntos

#### Constructión

Soción Ladrilleros. — Se con-voca a todos los militantes y a las Comisiones técnicas de Barcelona y su radio a la reunión que tendrá lugar, a las nueve de la noche, en el local de la calle Calileo. - La Comisión.

de sumo interés. — La Comisión.

Grupes de Cassa Baratas. Se convoca a los compañeros que integran la Comisión de los cuatro Grupos de las citadas ca-sas a la reunión que tendrá lugar, a las nueve y media de la noche, en al sitio de cectumbre.

Esperames vuestra asistencia, pues se trata de asunto de suma mportancia. - Oes saluda fraternalmente, la Comisión de Casa Antúnez.

#### Productos Químicos

ca a todos les nompañeres militantes, Comisiones técnicas y de barriada y Comités de fábrica y talleres, a las nueve de la noche, on nuestro local social, calle de la Unión, núm. 15. 1.

Esperamos que os habréis dado perfecta cuenta de la necesidad que tenemos todos de acudir a esta reunión, para demostrar que, a pesar de las arbitrariedades que se cometen con nosotros, continuamos firmes en nuestro ideal libertario. - La Ramo del Trasporte Marítimo

### A TODOS LOS MARINOS

Compañeros del mar, salud y ron su mejoría, sirven de cabos unión sindical para ser libres y de vara, de cómitres, de esbifuertes, que ya es hora de que dejéis de seguir a esos "enchufistas" que, durante el maldito periodo de la Dictadura ce ofrecieron un algo de mejoria, con el determinado fin de explotaros y subyugaros en permanente esclavitud. ¿Mejoría? Ninguna, ni jamés la adquiriréis por les pro-mesas, ni la obtendréis, aunque vuestros anhelos se conformen con lo que os brinda la sujestiva y engañadora esperanza enemiga de nuestros propósitos e in-capacitada para satisfacer nuestras y honradas pretensiones de emancipación. Debáis de imponeros valerosamente contra todos esos tiranucios que agitaban los ánimos de las tripulaciones, suscitando el desorden social entre los trabajadores, cuando los ecos de la proctamación de la República repercutian en el corazón de los explotados como una esperanza de mejorar de régimen de situación... Y debéis hacerio asi, por el cambio de tác tica en su proceder, aunque siempre fué y es de consumador sinvergüenzas, de malvados traidores; pues ahora que consiguie-

#### BEUNIONES PARA MAÑANA

#### Construcción

Barriada Prat Vermell. Pont y Casa Antúnez. — Se convoca a los militantes de las citadas barriadas para que asistan a la reunión que se celebrará, a las nueve y media de la noche, en el sitio de costumbre, para tratar un asunto de gran interés. - La Comisión.

Y debéis imponeros en contra de la vejez que os espera (si no pereceis anneinados por los cobardes o encarcejados en lóbrega y tétrica prisión), para no veros como vuestros camaradas que, después de haber enve-jecido trabajando en el Ociano, hoy van con el pote de hojalata, implorando la limosna de un poco de comida sobrante de los tripulantes de los barcos atracados en los puertos.

Por esto os invito a meditar en al porvenir que os espera en perspectiva, para protestar con-tra las injusticias sociales, cuyo legado de miseria y abandono, después de haber saerificado vuestra vida entera casi siempre alejados de los seres más queridos de vuestro corazón, será el pago de vuestros desvelos, la recompensa de vuestra honrades y el patrimonio de vuentros hijos

Para alcanzar las mejoras que nos prometieron, las podemos conquistar dignamente con la organización sindical, que es fuerza moral y poder de triunfo. que radica en la C. N. T., cuyos harmanos os esperus con los brezos abiertos para ayudarnos a la reivindicación de nuestres

No vaciléis en la decisión, que 14 voz del porvenir nos avisa con el consejo de la Razón y la Restidad.

Coyclane Navarre

TRABAJADORES APILIADOS A LA C. N. T.: ¡EXIGID, EN VUESTRO CARNET. EL SE-LLO CONFEDERAL:

### **ASAMBLEAS**

La de Fundidores en Hierro Camaradas: La Comisión de Sección es convoca a la asamblea general de Sección que tendra lugar hoy, miércoles, dia 13, a las nueve de la noche, en el local de les Cores de Clava, estile San Fablo, 83, para tratar el siguiente orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa

8.º Dar cuenta de la distri-

bución de cargos.

4.º ¿ Qué erientación debe
darse a los conflictos que tiene la Sección? 5.º Problema del paro for-

2050. 6.º Modo de nombrar el empleado de Secretaria, atribuciones del mismo y duración del

7.º Nombramiento de una Comisión para el estudio de la nucva modalidad de cotización y estructuración de Secciones. 8.º ¿ Qué actitud debe tomar el Sindicato respecto a las casas Girona y Rivera?

9.º Ruegos, preguntas y proposiciones.

Esperamos que todes es da-réis cuenta de la importancia de los asuntos a tratar y, como stempre, os aprestaréis a acudir a la asamblea para discuttrios con alteza de miras y buscar soluciones prácticas a los múltiples problemas que la clase ca-pitalista nos plantes.—La Comisión de Sección.

La del Sindicato de la Industria del Antomévil. — Se convece a todos los afiliados a este Sindicato a la asamblea que so celebrare mafians, juoyes, dia 14. a las gueva de la noche, en nuestro local social, calle de la Luna, núm. 14, 1.º, para tratar el siguiente orden del dis: Lectura del acta anterior.

2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Nombramiento de Junta.

4." Rueges y preguntas. Esperando que acudiráis como un solo hombres, os saluda. --

## SINDICATO UNICO

Se pone en conocimiento de todos los compañeros que forman los Consejos de taller que, ha-biendo sido levantada la clausura de nuestro Bindiesto nesan lo antes posible per el lecal social, a fin de daries mon mon nes para la actuación a seguir. - La Junta

DE ARTES GRAFICAS

### DE LA CASA CAMPS

Compañeros: Habiendo sido levantada la clausura de nuestro Sindicato, se convoca a todo el personal de esa sera pera hey. dia 12, miércoles, distribuido de la siguiente forma, dado les tur-nos que tiene establecidos la ca-

El personal que trabaja desde las dos de la tarde a las diez de la noche, comparecers en este Sindicato a las diss de la mafiana; los que trabajan en el turne de las seis de la mañana a las dos de la tarde, comparacerán de siete a ocho de la noche, y el personal que trabaja las ocho horas del dia vendra con el personal convocado de siste a ocho de la noche.

Esperando ceta Junta que acudiréis tedes ceme hombres conscientes, quedamos vuestros y de la causa, la Junta.

#### AVISO

Se ruega al Comité Pro Preson mande un delegado el dia 13, a las siete y media, para hacerle entrega de la recaudación habida en el festival de Gracia. - La Consistion.

#### Sindicate Unico del Ramo de Barberos

A TODOS LOS CONFEDERA-DOS EN GENERAL Y A LOS AFILIADOS AL SINDICATO EN PARTICULAR

No habiendo podido probar las acusaciones que formuló en asambles el militante de este Sindicato Antonio Guardia, este Sindicato, en asamblea general, acordo proceder a expulsario de su seno, por elemento desmo-ralizador.—La Junta.

#### A LOS OBREROS BARBEROS

Cumpliendo acuerdos recaidos cumpliendo acuerdos recaldos en la asamblea última calebrada, se notifica a todos que desde hoy, todas las noches, de nueve y media a cance de la noche, toda la semana, y el domingo de opce a una de la mañana, habrá compañeros para atsaderos en todos acualles assas de indole sindipalleros para atenderos en todos aquellos casos de indole sindi-

## INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

#### Málaga

El Sindieste Unice de Agricultores de Benamoearra, celebró una gran asambica extraordinaria con gran concurrencia de asociados para proceder a nombrar nueva Junta directiva y por unanimidad fueren elegidos los

compañeros siguientes: Presidente, José Matas Fernández; Vicepresidente, José Fernandez Quero; Secretario Juan Molina Ramirez; Vicesccretario, Francisco Vegas Elias; Tesorero, Antonio Chica Salmiento; Contador, José Labao Diaz; Vocales, Francisco Delgado Delgado, Fermin Gordo Mufioz, Salvador Sánchez Fernández, Indalecio Matas Fernández.

Esta nueva Junta envia un saludo a todos los que sufren y son victimas de todas las injusticias, en general y a los que en las cárceles españolas yacen víctimas de los Gobiernos republicanos en particular; también deseames relacionarnes con todos los Sindicatos de Agricultomocarra, calle de la Fuente de la Cruz, 1 (Málaga). - El secretario, Juan Molina.

#### Zaragoza

El dia 8 del coriente fueron detenidos tres compañeros del Sin-dicato de la Industria Hotelera. Se les acusaba de reunión clandestina. ¡Tres compañeros en reunión ciandestina! Para ponerlos en libertad exigió el goberna-dor 75 pesetas de cada uno, que le fueron entregadas inmediatamente, y entonces se comunicó que quedaban gubernativos.

El domingo, dia 10, por la mafiana, a pretexto de rumores te-rroristas, fueron detenidos otros tres compañeros de la Junta del mismo Sindicato. Se hicieron unas gestiones para conseguir la libertad de los camaradas, y al no conseguirse se declaró inmedistamente la huelga general del Ramo de la Industria Hotelera, y en unos minutes quedó com-pletamente paralizado dicho Ramo, dándose el caso pinteresco de que el banquete orrecido al pequeño Napoleón español, Ale-jandro Lerroux, tuvieron que ser-

virio los propios comensales. Ante movimiento tan unánime. presionados por la voluntad po-pular, las autoridades pusieron en libertad a todos los detenidos y levantaron la clausura del ca-fé del Sindicato. Ante triunfo tan rotundo, los obreros, reunidos, dieron por terminada la huelga en medio de un entusiasmo indes-

El Ramo de la Piel de Zara-goza nos informa que sostiene un conflicto con la fábrica de calsado de Faustino Muro, y re-cemienda a todos los trabajado-res y organización de España se abstengan de comprer los pro-ductos de dicha marca, bolco-teándoles por tedas parto.

#### Santa Pola

Desde el dia 22 del cerriente estan en huelga los trabajadores de las salinas "Bras Port". El espiritu de las peticiones es acabar

con los destajos y el turno. Este conflicto ha sido presentado por un erganismo de la U. G. T., y los trabajadores afi-liados a la C. N. T. en Santa Pola se han selidarizado con él.

Desde hace meses el Comité mixto del Ramo llevaba con razones a estos trabajadores (entiéndage U. G. T.), los quales, hartos de aguantar engaños y subterfugios, han terminado por dende debian empezar, tomando el único camino viable: huelga.

Lo que tiene diffeil explicación es que haya trabajadores do buena fe y medianamente cultos que sientan ansias de emanciparse que aun confien hacerio en las film de U. G. T., con Comités mixtos y paritarios; pesebrera de vampiros de la clase trabajadora al servicio de la burguesta, castradores de les anheios emancipadores y revolucionarios del pueblo trabajador.

Los patrenes, come bueges católicos, amantes de la humildad y la pobrega, admiradores de Loyola, que en vez de mentar una escuela en la finca se han gustado una exorbitancia en la construcción de la iglesia - dinero amasado con el sudor de estos parias del terruño, a los cuales obligan a que acudan a clla, y si alguno no lo hace, en seguida se le ficha—no conciben en su católica menta el que los obreros se declaren en huelga, y están que echan lumbre esperando que se rindan, relamiéndose de gusto para cuando esto ocurra, cosa que no es probable por el espi-ritu de lucha de los huelguistas.

Los dirigentes del enchufismo procuran solapadamente, sin captarse las antipatias de estos monárquicos patronos, figurar que hacen algo por los obreros, juegan con dos barajas, pero los huelguistas les han visto las orejas y dicen para sus adentros, cansados de ser los eternos en-gañados, que están hartos de que se medre a sus espaidas, y si creen estos enchufistas encumbrarse una ves más con al voto de estos sufridos trabajadores, se equivocan, porque la isoción ha sido dura y de las que no se olvidan.

#### Valencia

LA SECCION DE EMPEDRA-DORES A LOS TRABAJADO. RES EN GENERAL

Vamos, más que nada, a justificar, con pruebas eviden-tes, nuestra justa huelga plan-teada a la empresa "Construc-ciones y Pavimentos, E. A.", que tan despoticamente viana co-

Hace tiempe que el ingeniero jefe nos notifico que la Construc-tora de Albañiles, feudo de inmoralidades por la actuación nociva de sus dirigentes, nada escrupulosos con le que respecta a comer sin trabajar, o sea de las cuotas de sus afiliados, nos indicó que los socialistas de la Constructora querian obligar a trabajo de adoquinado y empe-

## REDACCION

R. Montemayor. - No pode mos publicar ninguna cuestión personal. Procurad en las asam-bleas de las Sindicatos solventar estos incidentes.

Sindicato Unico de Girenella. - No podemos emplear el pe-riédico en estas miserias. Os agvadeceremos que mandéis in-formes sindicales y otros. Pasa-mos la réplica a "Tierra y Li-

ADMINISTRACION: Teléfono núm. 32571 A todos los amantes de la cultura

Un grupo de camaradas, sim-patizantes de la cultura nos he-mos impuesto la labor que re-presenta la formación de un Hoy, ya estamos próximos a naugurario. Ahora no nos falta más que el spoyo moral y material, de los

que simpaticen con nuestra obra. Para eso hacemes un llamamiento a todos los amantes de la cultura en general y en particu-lar a los del Distrito IV (Barrio de San Agustin Viejo y Ban-ta Maria del Mar), para que co-operen en las medidas de sus fuerass, al engrandecimiento de esta obra-

Tenemos el propósito, de, en cuanto nos aprueben los estatutos, emprender una labor cultural amplia

Suponiendo que os daréis cuenta del interés que tenemos en hacer algo grande en pro de la cultura, tan necesaria hoy, y que acudiréis al llamamiento que os hacemos, os saluda fraternalmente, la Comisión organizados.

Nota. — Todo el que deses ha-cerse socio de este Ateneo o quiera cooperar en pro de él, puedet pesar todas las tardes, de seís a dies, por el local social del "Grupo Cultural Estudios", Tantarantana, 8, principal.

ir a la calle.

Ante la coacción sistemática de los socialistas, mangoneadores de la Constructora, a la empresa de Pavimentos, el ingeniero jefe nos participó que nos or-ganizáramos todos para hacer valer nuestros derechos, consejo que fué aceptado por todos, en vista del peligro que corria nuestro trabajo diario. pan de nuestres hijos.

No era bastante que el ingeniero nos indicase la necesidad de organizarnos, precisaba que esta organización, a la cual pertenecemos todos, fuese reconocida por la empresa, ya que de lo contrario iriamos todos a la calle para dejar paso libre a los que traicionan los intereses de los trabajadores, con bajezas y servilismo, propio del socialismo corrompido, per su actuación ne-fasta y escandalosa, ante la li-bertad y la justicia de los pueblos que desean gogaria y vivir-

Ante la pecesidad apremiante de defender nuestros intereses y derechos, presentamos bases de mejoras morales y económicas, para que la empresa dándose cuenta de auestra razón, evitase este conflicto, ya que los abre-ros, revestidos de un alte valor moral y responsable, pediamos, no todo lo que nos pertenece, pe-ro si un poco más de justicia y

Estamos en la calle dende si dia 2 del mes corriente, sin que la empresa se haya dignado el llamarnos para darle solución, a lo que los trabajadores tenemos dereche, por poseer la razón en el conflicto que noblemente mantenemos, y sostendremos hasta el fin.

Estamos dispuestos a solucio-nar esta huelga con la empresa, sin que partes terceras se inmiscuyan con lo que no les interesa. De no guiarie buenos propositos a la empresa de Pavimentos con ol que respecta a la solución del conflicto, los obreros estaconflicto, los obreros esta mos dispuestos a mantenerno firmemente en nuestro sitio de combate, hasta conseguir ausetres peticiones que humanamenta nos pertenecen.

Trabaja dores huelguistas Fortaleza y volunted, firmesa y Animo, que el triunfo se acerca Per nuestros intereses, por nues tra justicie, todos alerta, para que ningún traidor entre al tra-bajo hasta que el conflicto no seté solucionado. — III Comité

LA JUSTICIA REPUBLICANA

Ante el acuerdo de la Confe-deración Nacional del Trabajo de celebrar el 29 de mayo pasa-

tuando con los obreros empedra- drade le efectuasen los albañiles do actos de propaganda y prodeportaciones, pristones gubernativas, etc., el pueblo de Cullera organizó un acto, que, como en el resto de España, fué sus-

pendido. El pueblo acudió en masa al lugar donde el acto había de celebrarse, quedando sorprepdido al ver cómo se prohibia un derecho reconocido por las propias mente organizó una manifestación, que recorrió las calles demostrando sus deseos de que los deportados retornen y cese la conducta represiva de los que

detentan el Poder. Al puco de la manifestación pacifica salieron unos guardias, que intentaron dispersar a los manifestantes apuntando con sus fusiles y haciendo algunos disparos, que afortunadamente no hicieron blanco, lo que motivo que el público les dirigiera merecidos insultos.

Pasado esto, a los cinco dias, sin justificación alguna, los representantes de la autoridad se presentaron en el local social. clausurándolo y deteniendo a dos compañeros. No nos explicamos estos arbi-

trarios procederes. Mas, si se cree que con elles va a haber paz y tranquilidad en los pueblos, craso error; la rebeldia no se ahoga con la fuerza, la fuerza brutal no conseguird scallar las protestas de los pueblos re-No nos extrañaria que este proceder diera lugar a una ma-

que solamente las autoridades serian responsables. Informaremos a nuestros lectores y compañeros de la marcha de las cosas y de los nuevos acontecimientos que puedan de-rivarse.—Eugenio Benedito.

yor excitación en los ánimos y

sucedieran mayores cosas, de las

#### Palma de Mallorer

El sábado, dia 9, per la tarde, fueron detanidos por orden del gobernador de Balcares, señor Mapent, les cameardes Andrés Montijano y Juan Domingo, que se encontraban trabajando desde hacia algunos mases en Palma No se les permitió recoger sus equipajes ni despedirse de sus amigos; la orden del gobernador fué rigurosamente ajecutada. A la llegada del vapor "Ciudad de Barcelona", en virtud de un telegrama de las autoridades de Palma, avisando de la llegada de

Palma, avisando de la llegada de dos camaradas, la brigada social se puso en movimiento y condujo a los compañeros a la Jefatura, y no se les puso en libertad sino después de quince horas esmetidos a minucioso interroga-

Una vez más elevamos tra protesta por las medidas ar hitrarias de las autoridades.

TODA ESPAÑA

Miércoles, 13 julio 1932

NOTICIASE

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS

CRONICA NACIONAL

## LERROUX

Lerroux, el ensoberbecido caudillo de los arrivistas y de la burguesia mediocre, ha repetido en Zaragoza, con pocas variantes, el discurso ampuleso que acostumbra a pronunciar en tedas partes.

Con actitudes amenazadoras ha pedido, una vez más, el Poder, anunciándonos azotes terrorificos, si no se le concede con toda rapidez. Este hombre funesto no ha tenido otra ambición en su vida que escalar los altes puestes, sin detenerse ante los más innobles

Toda su existencia la ha empleado en alcanzar renombre y construirse un pedestal, aun a trueque de ser amasado con las mayores inmoralidades y vilezas.

Hoy, su fiebre de mando se acentús hasta el paroxismo, y contemplándose ya en las alturas, toca todos los extremos del ridiculo. El sucio aventurero tiene el cinismo de pedir un margen de confianza a los sindicalistas y anarquistas, y en otra parte de su discurso declara, como en el mitin que dió en Valencia, que será ine-

xorable con los extremistas y reducirá por la fuerza a los que soportaron la Dictadura y hoy hostilizan la República. De una parte promete atender las aspiraciones de la clase trabajadora, y de otra, elogia desmedidamente a cuerpos de un carác-

ter francamente reaccionario y monárquico. Ya saben los trabajadores y la opinión nacional la significación de esa posición del aparatoso caudillo republicano. Cada discurso suyo es un desafio a los hombfes libres, y una amenaza a las

Ese farsante, con infulas de emperador, se cree el futuro Napoleón español. Prevenimos a nuestras organizaciones de las torpes maquinaciones de este ser engreido por locas ambiciones dictatoriales. Sus sueños de predominio y mando han de ser destaratados por la acción de nuestras organizaciones.

Su "restablecimiento del orden", su imperio de autoridad, significa un deseo insano de recrudecer e intensificar la cruel represión que sufre actualmente el proletariado español y, entiéndase bien, nosotros evitaremos que se produzca otra nueva dictadura, puesto que pretendemos y lograremos desembarazarnos de la que

### La sesión de las Cortes

Continuando la inveterada costumbre de procederse a la apertura de la sesión con el correspondiente escaso número de reprosentantes y con la pesadisima lectura del acta, ayer se volvió a presenciar el espectáculo de los torneos y pugnas, que no han de favorecer los intereses de los representados.

El manoseado asunto de la Trasatlántica produjo inquistudes a cuantos esperaban que los certeros ataques dirigidos a pasados desaciertos, que hoy se quieren confirmar, pusieran en trance dificil a los interesados en mantener privilegios intolerables.

La tranquilidad renació al percibirse el debilitamiento en crescendo del ataque hasta terminar con la bufonada oportuna, que sirvió de corte y de salvavidas, del "inolvidable" Pérez Madrigal. La continuación del pasado quedo, tácitamente y sin acuerdo

comprometedor, aceptada. Al enfrentarse con el crónico y temido Estatuto catalán, las poco compactas filas de diputados se van disolviendo rápidamente, basta quedar el crecido número de 4 ó 5, que viéndose en el difícil e tener que dejar al presidente y al orador de tanda e total abandono, se resignan a soportar el inevitable chaparron de términos académicos pulquérrimos y justificadamente inservibles.

No variando la conocida costumbre de solucionar amigablemente todos los conflictos y dificultades en los pasillos y despachos, alli se trasladó la animación que faltaba en el hemicicio, porque alli se desarrollaba la tragedia a espaldas del país, que jamás podrá penetrar en los arcanos profundos que la política gurda con especial cuidado.

Los Estatutos contienen en su seno desconocidos bácilos, que producirán trastornos imprevistos hasta para los profesionales más eminentes, y presenciaremos, una vez más, los esfuerzos de los ridiculos pigmeos disfrazados de gigantes.

La tardanza en la solución no dependerá del articulado y su composición, sino del tiempo que se precise utilizar para las combinaciones que traen preocupados a los sectores variadisimos que constituyen las modernas fuerzas parlamentarias.

Por eso hemos de admitir el continuado sonsonate, que repercutirá en las diarias sesiones, hasta que se acepte la oportunidad de su terminación. Las sorpresas también intervienen como moneda corriente, y admitimos la probabilidad de la repentina aparición de alguna de gran calibre que cambie la forzada e hipócrita

Por eso seguiremos atentos las incidencias del Parlamento que nos vayan augurando horizontes imprevistos y apartaremos de las informaciones el fárrago insoportable que nos abruma y nos ino-

Conoceremos así lo sustancioso, sin sufrir el peso molesto de las impertinencias.

#### Controversia

Madrid, 12 (por teléfono). -El pasado domingo tuvo lugar una controversia en Puertollano, entre la U. G. T. y la C. N. T.

Por la primera intervinieron Carlos Hernández, secretario de la Federación Nacional del Trasporte y' Antonio Cabrera, diputado por la provincia, que contendieron con los compañeros Miguel González Jinestal y Fer-

Asistieron más de diez mil trabajadores, que llenaban totalmente la Piaza de Toros, llegados muchos de lugares distantes hesta 80 kilómetros, y en su mayoria socialistas.

La exposición de conductas y actuaciones pasadas y presentes del socialismo colaboracionista, produjo enorme sensación en el auditorio, que escuchaba anhelante las frases acertadas e indiscutibles de los camaradas de la Confederación.

Los esfuerzos realizados para Impugnar los bechos históricos que la U. G. T. ha marcado en rus actividades desde nus primefos tiempos, no llegaron a pene-trar en el fondo de los problemas sin soslayarlos con torpe habilidad. Los trabajadores se percataron de la situación angustiosa de sus jefes, y despertaron a horizontes que descono-

El triunfo de la C. N. T. fué total, y asi lo refrendaron los vivas y entusiastas aplausos que coronaron la obra regeneradora y justiciera de los camaradas, que fueron acompañados por más de seis mil asistentes hasta la estación.

## Trabajos útiles y abrumado-

Madrid, 12. - Se reunion hoy la minoria radical, acordando designar al señor Tuñón de Lara para defender un voto particular a la ley de Inspectores.

Se designó al señor Orozes para que defienda una nueva redacción de la base cuarta en el proyecto de Reforma agraria, fi-jando la posición de la minoria

Se acordó dirigir un telegrama a los señores Armaza, padre e hijo, y Orchandorena, con motivo del accidente de automóvil que sufrieron.

#### Asamblea con intringulis

Madrid, 12. - La Defensa Mercantil Patronal de Madrid ha acordado definitivamente la celebración de una magna asamblea de protesta contra el Estatuto catalán.

El acto se celebrará, probablemente, entre el miércoles o el viernes, en la Plaza de Toros.

Durante la celebración cerrará todo el comercio. Se procurară que los oradores sean de distintas ideologias politicas para quitar al acto todo

#### El comendador parlamentario

color politico determinado.

Madrid, 12. — En el Congreso confirmó el señor Martinez Barrios que el señor Lerroux habla marchado a su finca de San Rafael. El no pudo verlo.

Respecto al discurso de Zaragoza dijo que se puede observar que no se trata de una improvisación, ni de palabras que contesten a determinadas actitudes y agravios políticos, sino a un plan preconcebido.

Los periodistas le preguntaron si este plan tocaba a su fin, y el señor Martinez Barrios contestó que el postrer aldabonazo había sonado en la escalera.

#### No hay acuerdo

Madrid, 12. - Los periodistas habiaron unos momentos con el presidente de la Comisión de Estatuto, señor Bello, quien no pudo dar ninguna noticia concreta, pero se desprende de su conversación que la minoria catalana y la socialista, han llegado a un acuerdo. Han encontrado una fórmula que en principio presentarán en forma de enmienda al artículo 6.º del Estatuto, referente a la aplicación de las leyes sociales en Cataluña. Esta enmienda será aceptada sin dificultad alguna por la Comisión.

Aunque en esta se ha procurado incluir algunos de los puntos de vista que sostiene la minoria radical, parece que ésta se obstina en mantener integra su fórmula y, por lo tanto, no hay acuerdo con dicha minoria.

#### Nosotros sabemos menos

Madrid, 12. - El jefe del Gobierno llegó a la Cámara poco después de las cinco de la tarde y permaneció en el despacho de dia de la noche. Alli sostuvo vaministros hasta las ocho y merias conferencias con determinacon el ex ministro de Instrucción Pública, señor Rodés,, a quien acompañaba el ministro de Hacienda, señor Carner.

Este, interrogado por los pe riodistas, dijo que se trataba de una visita de carácter particular, que no tenía ningún alcance politico.

A las siete de la tarde el presidente del Consejo celebró una conferencia muy extensa con el señor Jiménez de Asúa. El senor Jiménez de Asúa salió del despacho de ministros, y sin hablar con los periodistas penetró en el salón de sesiones, donde conferenció largamente con el señor Sánchez Román.

Algunos diputados sospechaban que la conferencia de los sefiores Azafia y Jiménez Asúa tenia por objeto llegar a un punto concreto en la redacción del articulo de Justicia del Estatuto de Cataluña, que se presen-tará en el salón de sesiones en forma de enmienda, que defenderá el señor Jiménez de Asua y que, sin duda, será aceptada por la Comisión. Se aseguraba ade-más que el dictamen que se ha estado preparando, o la enmienda que pasará a serlo, es bas-tante más restrigida que la fór-mula de la Comisión, ya causa-do la natural contrariedad en la minoria catalana. Al salir el presidente del Con-

sejo, fué preguntado por los periodistas si había algún hecho importante.

-Yo no sé nada -contestó-Mañana iré a Segovia.

-¿ Vendrá usted a la Cáma-—Eso depende de la hora que regrese a Madrid.

-- ¡ Qué hay mafiana por la tarde? - preguntó el presidente. -Reforma agraria.

Eso no interesa más que a los propietarios -dijo el señor Azana-. Pero, en fin, creo que vendré.

- Hablará usted? - preguntó el informador. -No lo sé. Un periodista le dijo entonces

que los radicales socialistas se propónian presentar una propo-sición para plantear el debaté politico.

-Yo no sé nada de eso --con--1 Ha quebrantado mucho al Gobierno el discurso del señor

Lerroux? -Yo no se nada-repitió el sefor Azafa Leo lo diran un-

#### Visiteos extraños

Madrid, 12. - El Alto Comisario de España, señor López Ferrer, se encuentra en Madrid. Los periodistas le han interrogado brevemente, y el señor López Ferrer ha manifestado que venia a Madrid a habiar con el señor Azaña sobre la inversión del empréstito emitido para Ma-

rruecos. — No trataré, pues, más que de asuntos económicos — dijo —. En Marruecca no hay tantos comunistas como se dice. Es clerto que hay falta de trabajo, pero la crisis no reviste caracteres graves. Se ha de alabar mucho la actuación del ejército español en Marruecos, que es muy

Terminó diciendo que en breve marchará el señor Azaña a vinitar la zona. Este viaje lo realizara en

cuanto se lo permitan las ocu-paciones que le retienen en Ma-

#### No se quiere ir

Madrid, 12. - El ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, manifestó que había leido los discursos pronunciados por el señor Lerroux en Zaragoza, y le habian sugerido un comentario muy breve.

-Para los republicamos-diio—es obligatorio poner encima de sus sugestines personales las conveniencias de partido y el concepto de nuestra responsabilidad. La autoridad de una democracia sólo existe procurando que sintonice sobre los ideales que les representa, y para mi son tres: el jefe del Estado, la Constitución y el Parlamento. Es forzoso habituar al país a que sienta plena responsabilidad, aceptando la necesidad de los parlamentos de larga duración que realicen una obra legislativa. El actual Parlamento republicano tiene que ir hasta el fin que se marcó en su convocato-

#### Desaparecerá el caserón, pero Ly sus habitantes?

Madrid, 12. - El sicalde de Madrid, don Pedro Rico, ha manifestado con respecto al plan de mejoras urbanas que está realizando gestiones para que el Es-tado ceda a Madrid el edificio que ocupa el Ministerio de Go-bernación. Puede darse por seguro que esta cesión ya está conseguida. Desaparecerá aquel horrible caserón, expropiándose la manzana de casas comprendida entre las calles de Carretas, Cádiz, Espoz y Mina, lo que es callejuela de la Paz.

#### Otra próxima subida

Madrid, 12. - Se ha reunido la Junta vitivinicola, y ha comenzado a emitir el informe relativo a la industria y comercio del vino. En la segunda quincena del mes de julio presente, esta Junta volverá a reunirse para deliberar sobre el Estatuto del vino, que proteje a este importante sector de la riqueza nacional. Es propósito que el Estatuto del vino esté vigente para la próxima cosecha, y a ello se encaminan los esfuerzos del ministro de Agricultura, señor Do-

#### Diez minutos de condena

Vitoria, 12. - Además de los cinco patronos detenidos el sábado por haberse solidarizado con el patrono Ursulino Sobrón que se niega al cumplimiento de una orden gubernativa relativa a la admisión de dos obreros, han sido detenedidos otros cuatro patronos, que han ingresado en la

El gobernador ha dado orden de que se practiquen algunas detenciones de individuos pertenecientes a Directivas patronales. Una Comisión de patronos vi-attó al gobernador pidiéndole la

libertad de sus compañeros. El gobernador accedió a que salieran dos horas de la cárcel para tratar de ponerse de acuerdo sobre el acatamiento de su

Hasta las dos de la madrugada estuvo reunida la Patronal, recayendo por último el acuardo de acatar la disposición gubernativa, para evitar a Vitoria el planteamiento de un conflicto.

Estuvo en ésta el gobernador general de las Vascongadas y Navarra, señor Calviño, acompañado del delegado de trabajo senor Lacort.

Los señores Lacort y Calviño conferenciaron con varias Comisiones obreras. El gobernador manifestó que ya no intervendria en cuestiones

obreras, limitándose a los asuntos de orden público. Terminó manifestando que acatada la orden de readmisión de dos obreros por el patrono Ursulino Sobron, habian quedado en libertad los patrones deteni-

#### Hay bromas pesadas

Bilbao, 12. - El gobernador civil dijo a los periodistas que era inexacta la noticia circulada sobre la dimisión del gobernador civil de Alava.

El señor Calviño hizo grandes elogios de la labor realizada por el gobernador de dicha provin-

#### Reunión clandestina

Toledo, 12. - A las diez y media de la mañana llegó el ministro de la Guerra, señor Azaña, para asistir al acto de entrega de los despachos a los nuevos alféreces.

Se dirigió a la Escuela Cen-tral de Tiro, acompañado del subsecretario del ministerio de la Guerra; del director general de Seguridad, señor Menéndez; del director general de la Guardia civil, señor Cabanellas, y de los generales Rodriguez Barrios, Masquelet, Labrador y otras per-

A las once de la mafiana Ilegó el jefe del cuarto militar de la Presidencia de la República, general Queipo de Llano.

Poco después, llegó el señor Alcalá Zamora, acompañado del secretario general de la Presidencia, señor Sánchez Guerra.

#### Un sostén peligroso que desaparece

Salamanca, 12. — Estuvo en esta capital el subsecretario de Obras públicas, don Teodomiro Menéndez.

Conversando con varios amigos manifestó que la actual semana parlamentaria será de gran interés político, y girará en torno de la declaración ministerial que hará el señor Azafia a propósito del problema fun-damental del Estatuto.

Refiriéndose a la vida de las Cortes, el señor Menéndez dijo que tienen que aprobar la Re-forma agraria, el Estatuto, la ley de Orden público, la Electoral y el presupuesto. Después de esto podrá desaparocar el actual Gobierno, y el que le sustituya será de conceniración republicana, pasando los socialistas a la

oposición. Por último dijo el señor Menéndez que el Partido Socialista es el sostén más firme de la República. Además de ser el sostén de la República será el que evite la dictadura o un peligro aun mayor, o sea un ensayo comunista, lo cual seria algo catastrófico.

#### Para defender las espigas "sagradas"

Valladolid, 12. Circularon rumores de que habían ocurrido graves incidentes en el pueblo de Villanueva del Buero. El gobernador civil hizo las siguientes manifestaciones sobre lo ocurri-

La benemérita realizaba servicio de vigilancia y encontró en la carretera a tres vecinos de Villanueva, que llevaban varios haces de espigas y como al cachearles les encontraron armas, para cuyo uso carecian de licencia, les detuvieron, dando cuenta al Juzgado de Instrucción del partido, que ordenó la conduccción de los detenidos a Mota del Marqués.

Cuando, por la tarde de ayer, disponianse a eectuar el trasla-do de los detenidos, se advirtió gran efervescencia entre el vecindario.

Dióse cuenta de lo ocurrido a Valladolid, saliendo el gobernador para Villanueva de Duero, bastando la sola presencia de la primera autoridad civil de la provincia para calmar los áni-

Se celebró, en el Gobierno Civil, una reunión de patronos y obreros con el alcalde de Villanueva de Duero, esperándose que se dará solución a los conflictos provocados por la larga crisis de trabajo que existe en aquella población.

#### Medidas de precaución

Toledo, 12. - El gobernador manifestó que había pedido a Madrid que volviese a Villa de Don Fadrique los refuerzos de la Guardia civil, no porque ocurra nada y haya temor a que se reproduzcan los sucesos, sino para proteger la práctica de registros domiciliarios y para la vigilancia de los presos, así como para organizar el relevo de las fuer-

Aseguró el gobernador que en la zona de Villa Don Fadrique y en el resto de la provincia, así como en la cárcel, habia tran-

El propietario don Amador Madero, en nombre de varios ve-cinos del pueblo, hiso un donativo en metálico, para la vitida del guardia civil muerto durante los sucesos registrados en Villa Don Fadrique.

#### La crisis aumenta

Londres, 12. — Acaban de ser facilitadas estadísticas, según las cuales, en 27 de junio último habia en Inglaterra 2.747,000 obreros sin trabajo.

#### Los incidentes continúan

Berlin, 12. - La campaña electoral se caracteriza especialmente por el gran número de colisiones que se registran en-tre nacionalsocialistas y comunistas en toda Alemania, habiendo resultado numerosos muertos

Cerca de la población de Hin-den burg, los nazis han abierto el fuego desde un automóvil contra un grupo de enemigos poli-ticos, hiriendo a cuatro hom-

En Hagehow y Kiel se han re-gistrado también disturbios de alguna gravedad, habiendo reganización republicana Reichssultado varios heridos de la or-

#### Para la pacificación de los espíritus

Rio de Janeiro, 12. - Para Santos ha salido el crucero "Rio Grande do Sul", conduciendo 800 soldados. En Santos no ha entrado ningún buque extranjero, siguiendo todos directamente hacia Montevideo o Rio de Janeiro.

#### Los hechos son más claros que las palabras

Berlin, 12. - El ministro del Interior, Von Gayl, ha recibido a una Comisión del Partido Socialdemocráta, la cual ha hecho al ministro una detallada exposición de los últimos disturbios de carácter político ocurridos en los últimos días.

La Comisión ha llamado la atención al ministro sobre la pecultar graveda I que, según ellos, tiene la actual situación política alemana, y la necesidad de que se tomen las medidas necesarias para garantizar en todo el pais la libertad de expresión.

Dicha Comisión ha solicitado también al ministro que sea rescindido el permiso del uso de uniformes por parte de los partidos

En ministro ha contestado deplorando y condenando los actos de violencia realizados estos dias, afiadiendo que tan pronto regrese el primer ministro, Von Papen, que actualmente se halla en Meudeck, conferenciando con Von Hindenburg, se reunirá el Gobierno, para estudiar la situa-

ción interna de Alemania l ministro se ha opuesto a la rescisión del decreto que autoriza el uso de uniformes.

#### De los graves acontecimientos de Bélgica

Bruselas, 12. - El rey Alberto ha regresado a Bruselas procedente de Suiza, donde ha permanecido algunos dias, de repo-

El soberano ha recibido seguidamente, después de su llegada, a M. Carton, ministro del Interior, y Crocksert, ministro de Defensa Nacional, con los cuales ha celebrado una extensa confe-

Poco después de esta entrevista, ha tenido lugar un consejo de Gabinete, bajo la presidencia de M. Cocq, en el Ministerio del Interior.

Los ministros han examinado las últimas noticias del movimiento revolucionario minero.

M. Heyman, ministro del Trabajo ha dado cuenta de las gestiones efectuadas con los huelguistas para llegar a una conci-

Ha anunciado dicho ministro haber recibido una carta del diputado socialista M. Delattre, pidiéndole una interpelación sobre los incidentes actuales.

Charleroi, 12. - Definitivamente, los objetivos de la huelga minera son los siguientes: Primero. Mantenimiento de las subvenciones por paro forso-so a los asegurados y asistencia

eficaz a los no asegurados. Segundo. Repartimiento del trabajo, con el control de las or-

ganizaciones sindicales. Tercero. Cese de la reducción de salarios y garantia de un minimum vital.

Cuarto. Tomar en consideración un proyecto de ley fijando la duración del trabajo en 40 horas por semana. Quinto. Abolición del impues-

to sobre el pan. ...

Bruselas, 12. - Se confirma en el Ministerio de Defensa Nacional que la represión del actual movimiento está concentrada en Charlerol, habiéndose hecho car-

#### Poderes que discuten

Seo Paulo, 12. - Ha podide comprobarse que el movimiento rebelde está dirigido por el general Isidoro Diaz López. Empezó el movimiento a las cuatro de la madrugada del domingo y se pidió inmediatamente que se restableciera el Gobierno

constitucional. Un comunicado rebelde afirma que todas las tropas del Esta-do se han unido al movimiento, y que también hacen causa común parte de las tropas federales de vanguardia, mandadas por el general Vasconcellos, que fueron mandadas por el Gobierno federal para reprimir el movimiento.

Sao Paulo, 12. - En ceta capital reina tranquilidad. El go-bernador del Estado ha manifestado que se ha iniciado un movimiento constitucionalista. que ha sido secundado por la totalidad de las guarniciones de Río Grande do Sul y de Minas

Geraes. La Prensa ha publicado números extraordinarios, y todos los periódicos coinciden en poner de relieve que no se trata en modo alguno de un movimiento sepa-

#### La liquidación la pagará el pueblo

Sao Paulo, 12. - Mientras d Gobierno federal dice que el actual movimiento no es más que un levantamiento sin consecuencias y que inmediatamente será sofocado, los medios saopaulistas declaran que el movimiento va -psuoo el remersular e opistrip tución en el Brasil, y que está dirigido por todo el elemento mi-

litar del Estado. Se concede mucha importancia a la primera batalla que se entablará de un momento a otro, ya que en ella parece se decidirá si saldrá vencedor el Gobierno federal o el de Sao Paulo, en cuyo caso la lucha será larga y verdaderamente enconada.

#### ¿Acudirá Largo Caballero?

Paramaribo, 12. - En la antigua mina de oro de Mindrinetti, unos obreros han encontrado

cuarenta kilos de oro. Es el hallazgo más importanque se ha hecho desde que existe la industria.

#### Habrá algún imitador de Casares en China?

Londres, 12 .- El "Daily Telegraph" recibe un telegrama de Nankin comunicândole que se ha intentado asesinar al mariscal

Chang Kai Shek. En toda la China meridional se ha proclamado la ley marcial.

Hankeu, 12. - Se confirma que un desconocido ha tratado de asesinar al mariscal Chang Kai Shek, siendo detenido.

La Policia ha podio compro-

bar que, de un momento a otro.

iba a estallar un movimiento revolucionario en toda la China meridional, y, en consecuencia, el Gobierno ha declarado el estado de guerra. Se ha introducido una enérgi-

#### ros que han tratado de violaria. En todos los países los socialistas son siempre conse-

cuentes

ca censura y han sido detenidos

algunos corresponsales extranje-

Bruselas, 12. - Con gran sorpresa por parte de la opinión pú-blica, el Consejo del Partido Socialista y el Comité ejecutivo de las organizaciones obreras nacionales han rechazado una moción en favor de la huelga general en todo el país, y solicitan a todos los obreros de las zonas del país no afectados por el conflicto mi-nero que vuelvan al trabajo los que lo habian abandonado y que no lo abandonen los demás.

Sin embargo, las reivindicaciones que presentan los mineros quedan en vigor, y una Comisión ha visitado al presidente del Gobierno para mirar de entrar en negociaciones para solucionar satisfactoriamente el conflicto.

#### Suponemos que la opinión de los parados no es igual

Londres, 12. — Esta tarde, en la Camara de los Comunes, sir Neville Chamberlain se ha referido a la actual situación económica de Ingiaterra, que jusga de espléndida. Croe que las finanzas de la na-

ción han resucitado completa-Se refiere a unos rumores cir-

culados, según los cuales volveria a ser implantado el patrón go de la altusción, como se dijo ayer, el lugarteniente general Termonia.

EAS

asambles ue tendrá dia 13, era tratar dia: anterior.

Hlerro.on de Sec-

la distridon debe

paro for-

atribucioración dei le una Co-lio de la cotización

ecciones. las casas as y proetancia de y, como a acudir discutirlos

y buscar

los múl-

ciase ca-La Comila Indus-Se convees sup se eyes, dia noche, en ello de la ra tratar

anterior

de Mess

ie Junta

ráis como

aluda ---NICO FICAS

forman que, halocal soa seguir.

ato de to-

AREROS o sido lenuestro todo el ara hey, buido de os la ca-

las diez e la mam el tur-sñana a

oade de

vendra

hacerle on habi-la. — La o del eres

DERA-

Pro Pre-

dia 13,

A LOS obar ias uió en de este lia, esto general, puisario

BEBOS recaidos celebra-e desde miseve ne, toda de once rá com-n todos sindi-

deamo-

En Popul dra las o confer ma: ma re tema

En malis um. las ra dará da da dope ticas ro S Di bre anal cione Soci

La dical dos estas necis teng dade gir gio tes i May que contil. Peng driis tes i driis te

## INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

#### louistrol de Montserrat

Nuestros lectores recordarán que en nuestro trabajo anterior ponismos en conocimiento del público que los comunoides de este pueblo nos mandaban a los

Hoy debemos afiadir que, no obstante lo manifestado, nos-otros, a fuer de sinceros, debemos decir que no creemos—y te-nemos muchas rasones para opi-nar asi—, que la idea de plan-tear este asunto en los Tribunales no ha surgido ni de Tarrue-lla ni de ninguno de los que le ayudan en su triste labor de traiión, pues éstos ni son capaces le pensario, ni se hallaban cade pensario, ni se pacitados para ello.

La idea ha nacido mucho más arriba. Tarruella y consorte no han representado más papel que el de unos instrumentos puesto al servicio de la reacción, y ésta para premiar su labor nefasta es tiene prometidas algunas pla cas de concejales, que les serán otorgadas en las elecciones venideras, si antes no ha salido algún pillo con más astucia y meverguenza que ellos.

La idea esa es el fruto del odio que sienten todos los chacales de politica a la indomable Confederación Nacional del Trabajo, y como ésta estorba sus planes de grandeza y sus contubernios inconfesables, se sirven de los inconscientes de la categoria de Tarruella para librar la batalla a ésta y procurar eliminaria. Todee los farsantes de la immundicia politiquera; todos los cana-llas que por ahí se incrustan dentro de la casaca republicana, para así mejor engañar a quienes aum no ven, tienen declarada una guerra a muerte a nuestra central revolucionaria, y aprovechan todos los medios para deshacerse

Es preciso acabar con la fuersa poderosa de la invencible C. N. T., y para lograrlo todas las armas son buenas. No importan los medios. La cuestión es alcanzar el fin.

Pobres ilusos! ¿No habéis comprendido aún que no hay en el mundo fuerza humana capaz de acabar con la C. N. T., que está en el alma de toda la clase obrera española? ¿No os habéis dado cuenta de que sólo esta organización representa el verdadero espiritu de la libertad y del progreso? 10 es que tenéis los ojos vendados para no ver?

y cuantas más trabas pongáis a su paso, más rápida y segura avanzara en su ruta de emancipación libertaria.

Este, y ninguno más que este, es el problema que se quiere resolver. Dos fuerzas que se enfrentan para exterminarse. Una, la politica, ya agonizante, ha-ciendo titánicos esfuerzos para mantenerse, y otra la C. N. T., fuerte y viril como siempre, caminando segura y valoz hacia la mota de la liberación humana.

Habeis planteado este asunto a los Tribunales para intentar apartarnos de la lucha y haceros dueños de la situación, pero en esto os habéis equivocado también complatamente, porque al pueblo se le conquists por la rasón y la bondau, jamás por la tirania y el piomo, como lo hace in sociedad actual.

Y os habéis equivocado completamente, porque aun en el caso de que vuestra maldad y canallesco proceder consiguieran apartarnos a nosotros, a los que en Monistrol nos llamáis los de is F. A. L. pensad, y no lo olvideis nunca, que en la villa quedarian elementos suficientes para escupiros al rostro vuestra co-

Debéis saber también que la dea no se mata con suprimir a a los propagadores ce ella; ella vive siempre en el alma y en el espiritu ue los hombres que no han vendido su conciencia por una miserable acta de concejal, como vosotros, y cuanto más se nos persiga, más adeptos haremos a nuestra causa.

No perdáis, pues, el tiempo con vuestras ridiculas comedias, ya que lo único que conseguiréis será quedar arrinconados como muchles inservibles todos cuantos autores unos, comparsas los otros, habéis tomado parte en ella. La C. N. T. vivira por encima de vuestros odios mezquinos, porque es la fuerza, la razón y la lógica. Rectificad, si aun os queda

dignidad, y cesad en vuestra obra de deemoralización.

#### Tarrasa

A TODOS LOS CHOFERES Y CARRETEROS

Camaradas: Me extrafa mucho vuestra forma de proceder para con nuestro Sindicato. Aho-

La C. N. T. quiere—y lo lo- ra que mas que nunca deberiais grard—acabar con todos los vi-vidores del patrimonio nacional, estar nuestra organización sometida a un régimen represivo. os desentendeis y como guiados por una vil maniobra, sin motivos que lo justifiquen desertáis de vuestros puestos, sin tener en cuenta que los únicos que se benefician son los burgueses, siempre atentos a darnos el zarpazo y arrebatarnos todas nuestras mejoras que un dis pudimos conquistar por medio Sindicato.

cordial y edificante que esta sea

en el caso que nos ocupa, pero

no pudiendo por menos que re-coger la alusión que el camara-

da Rizo nos hace en su articulo

publicado en nuestra querida

SOLIDARIDAD OBRERA del 6

del corriente, en torno a la cola-

boración o no colaboración en el

diario "La Tierra", nos interesa

puntualizar nuestra posición a

tal respecto, al mismo tiempo

que aciarar el lamentable error

que padece el citado camarada

en algunos extremos de su ar-

Primeramente, hemos de dejar

ticulo.

Recordad en la forma que todos los obreros de este Ramo estábamos en Tarrasa, y que sil
fundarse el Sindicato del TrasNo es esta la forma como dedo de la libertad, os digo que porte pudimos arrancar a la burguesia todas las mejoras que creimos más necesarias, y que la Patronal tarrasense nos dió, en vista del inmenso bioque que todos habiamos formado. ¿No es esto una muestra de que la unión hace la fuerza?

Pues vosotros, en lugar de tenerie más cariño, que vuestra decisión fuese más viril apor-

«Puntualizando»

Fraternalmente a todos y, en par-

ticular, al camarada Martínez Rizo

o deje de ser un diario politico

con esta o la otra tendencia, co-

sa que, al bien no nos interesa,

nemos de creer en la diaria acla-

ración que en su cabecera apa-

rece: "La Tierra" está editada

e inspirada únicamente por es-

critores libres"; esto es: al mar-

En cuento a las demás apre-

cisciones, ya seris cosa a discu-

tir con los que editan y en sus

columnas insertan conceptos que

sosotros podemos creer erro-

Senalada una vez mas nues

gen do todo partidismo.

Bin deseos de polémics, por maremos, que "La Tierra" sea

béis obrar. Es abriendo el Sindicato y todos como un sólo hombre formar cada uno en su puesto. Si entre nosotros hay algunos que rastreramente quieren desviar nuestro Sindi con otros fines que no son los que marcan la C. N. T., aparté

Vosotros, a los que todavía os queda dignidad, seguid la ruta

rra" se hubieran podido dar por

zaheridos. De otra forma, resul-

ta una incongruencia que espan-

do de la libertad, os digo que rectifiquéis vuestra conducta vuestro proceder, por el bien nuestro y por nuestra querida Confederación Nacional del Trabajo. - D. Navarro.

A todos los camaradas, Grupos, Ateneos y Sindicatos del li-toral: Salud.

Debido a la poca propagande que se hace en la comarca de litoral, y con objeto de impulsar la cultura en lo posible, el Ate-neo de Divulgación Social de ésa organizó un ciclo de conferencias en su local social.

Pero, ahora, nos proponemos organizar una serie de mitines por la comarca, corriendo de nuestra cuenta todos los gastos, siendo exclusivamente a cargo de Ateneos, Grupos y Sindicatos buscar el local y pedir permiso a las autoridades.

Repetimos que la cultura es un arma formidable para demoler todos los prejuicios en que se sostiene nuestra sociedad.

Los compañeros que organicen algun acto deben escribir inmedistamente a este Ateneo, calle de Cuba, 59, comunicandonce la fecha del mismo. Recomendamos que, a ser posible, sea los sába-dos noche, o los domingos. Que nos digan los nombres de los oradores y si son de la localidad.

Por el Ateneo de Divulgación

Social, La Junta.

#### Villafranca del Panadés

Companeros: El Bloque Obre-Campesino ha puesto en circuiación unas hójas con las que, haciendo la nefasta propaganda digna de los émulos de Stalin, procuran hacer el ambiente ne esario para llenar la organización de confusionismo y al mismo tiempo abrir un local social.

Mi propósito es advertiros para que no sea sorprendida vuestra buena fe, y a la par evitar que os cojan en las redes de la política que, sea de Maurin o de Quiroga, es igual de mala para los que trabajamos.

No cresis nada de politicos, que todos os prometen lo que no dan jamas, y mientras el hambre nos roe las entrañas, ellos se pasan la vida de banquete en banquete. Todos los políticos tienen por ideal aspirar al gobierno vivir comodamente de nuestro trabate.

Las libertades que anbelais y nosotros anhelamos, hemos de conquistarlas en la calle, v nin-

gún centro político nos las dará. Camaradas de Villafranca: Animos y unámonos bien, ingresando en la C. N. T., donde podremos capacitarnos y prepararnos debidamente para acabar con toda politica y establecer el comunismo libertario, sociedad en la que tendremos libertad, justi-cia e igualdad de derechos y deberes.—Francisco Salom.

#### Santa Coloma de Queralt

A pesar de las nefastas orga-nizaciones que existen, resurge y se organiza por la unanime vo-luntad de todos nuestro Bindicato Unico.

Con él hacemos que se respe-ten nuestros derechos, los dere-ches que esta sociedad burguesa

Ast es como todos los obreros sin distinción, organizados en la Confederación Nacional del Trabajo, única organización que nos defiende de verdad, establece-mos la nueva sociedad con igua-

les derechos y deberes. Ya sabéis cuántas mejoras hemos conseguido con nuestro es-

Eso si: dejemos las rencillas y huyamos de la política como de la peste. La experiencia nos enseña que no debemos olvidar nuestros objetivos, y que para evitar, como sucede hoy, que muchos trabajen más de ocho horas, mientras existen miles de parados que se mueren de ham-ore, es conveniente ingresar en nuestro Sindicato Unico de Trabajadores.-La Junta.

#### Sabadell

El Ateneo Idea y Cultura, de Sabadell, convoca a sus asocia-dos a la reunión general extra-ordinaria que tendrá lugar el do-mingo, dia 17 del corriente, a las cuatro y media de la tarde, en nuestro local social, callo San Pedro, núm. 22, para tratar del siguiente orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior 2.º Lectura verbal del Estado

de Cuentas.

A. Dar cumpimiento al acuerdo de la última reunion, que hace referencia a la empliación del titular de la Bociedad.

4. Ruegos y preguntas.—

PELUQUERIAS COLECTIVAS

UN BELLO EJEMPLO DE SO-LIDARIDAD

La Comisión organizadora de la suscripción a favor del com-pañero Pedro Santapáu, obrero de la brigada 32, Sección segunda de Vis y Obras, de Reus, ha visto con satisfacción suma su iniciativa coronada por el éxito. Este compañero, como se recor-dará, sufrió un accidente el dia 8 de marzo del presente ado, a consecuencia de un descarrilemiento que ocurrió en la esta-ción de Reus.

El accidente resultó de tal gravedad que hubo de serie amputa-da la pierna a la altura de la rodilla; pues mientras el Servicio de Via y Obras realizaba los tratajos necesarios para restablecer la circulación, Pedro Santapáu se introdujo debajo del tender; éste vaciló y resbaló, cayendo encima de la pierna del desgraciado compañero. Esta Comisión ha tenido la sa-

tisfacción de poner en evidencia las altas dotes de solidaridad que unen a los ferroviarios sin excepción de clases, y por eso no hu-biera llenado su cometido esta Comisión sin haber hecho resal-tar la exquisita sensibilidad de los ferroviarios aute la opinida pública y en particular para la propia satisfacción de los donastes, que de una manera desinteresada han aportado su óbole pera tan humanitario fin

Ahora solo nos resta expresar en nombre de este desgraciado compañero nuestra inmensa gratitud de una manera colectiva todos los ferraviarios que bas

contribuido a dignificar su cisso, demostrando el bello ejempio de solidaridad para con los caidos. También nos interesa consignar nuestro probado agradedmiento hacia el señor Marti, jede de esta Sección de Via y Obras, de cuino hemos recibido tede ela de quien hemos recibido toda clase de facilidades, y nos es grato identificarnos con la autoridad moral que tan justamente ejerca sobre nosotros de la manera más honrosa. Pero nuestra obra común quedaria incompleta. Este companero tiene los padres abcianos, incapaces ys de ganarse la vida, siendo éi el único sostén de este hogar, roto por la desgracia. Y ante esto apelamos a la honorabilidad del señor ingeniero jefe de Via y Obras, del señor Escofet, de los señores jefes del Depósito de Villanueva y del senor Marti, para que a este com-pañero le dé un empleo la Compañia mientras viva.

A continuación insertamos la lista de donantes, por grupos:

	9	520	00	200	97	30		1000
Brigade	da						1	Posotas
Fayón.			v					12'50
Ribarro	ja.							8.00
Flix								28'00
Asco.								750
Garcia.								20'00
Mora.	100							17'50
Guiame	ts.							9'50
Marsa.								6'00
Pradell.							66	16'00
Riudeca								28'50
Borjas.							37	28'50
Reus (C								22.25
ria.								84'00
Reus 2							34	47'00
Morell.			<b>-</b> 50€					13'00
Pobla d				-	in	8	3	10'00
Deposit	· n	40	M		100	3	1	246'80
Movim							*	139'00
Depost							*	203.20
Deboat	w	* 11	-	-06	**			200
To	tal	P	ee	ota				989'80

Por el Comité, Pedro Balcella.

SOLIDARIDAD OBRERA

## El domingo

publicará el scostumbrado número de OCHO páginas

#### La Federación Ibérica de Juventudes Libertarias, a todas las Juventudes

Camaradas: Nombrada Ia Subrredacción de la "Hoja Juvenil", pone en vuestro conocimiento que estando ésta Sub-redacción haciendo los primeros
trabajos para editar esta Hoja,
on hacemos un llamamiento a
todos para que se lleve a la prection el actuardo recaldo en el
Congreso de la apotración prorealso para continuar los trabajos en pro de muestra publicación. Así, pues, urge oumplir dicho acuerdo.

Toda la correspondencia y givenil", pone en vuestro o

Toda la correspondencia y gi-ros relacionados con esta publi-cación dirijanse a nombre de As-tonio Martines, Flor Alta, 10,

blen sentado, para evitar tord-das interpretaciones, que man-tenemos contra viento y marés nuestro sentido y pensado crite-rio de que por encima de todos los políticos habidos y por haber, por encima de nuestro interés particular y de nosotros mismos, está la C. N. T., la F. A. I., nuestras publicaciones, el comunismo libertario, la Ausrquia, "Nuestra Revolución So-(asi, con mayuscula), que no es ciertamente la de ningún politico con tufos de redentor ni tránsfuga averiado, con "estaciones, apeaderos y fondas", aunque a estos tránsitos "fon-deriles" se les conceda la exclusiva de reparar las energias perdidas en la dura contienda a las insurgentes falanges producto-Tampoco negaremos, ni afir-...y gueda tambien resuelto el problema de calzar bien y economicamente a los niños. COSIDO GOODYEAR IRROMPIBLE PRECIO UNICO GRAN VARIEDAD DE MODELOS

ESTAMOS DE ACUERDO, EL MEJOR CALZADO SEGARRA Ronda Universidad, 24. - Via Layetana, 75 LIMPIEZA GRATUITA

Calzado blanco 1.00 pesetas para Playa, Campo, Sport. Gran surtido de D D el par modelos para señora, caballero y niño, desde D D el par

sos envien uss notas y manifiestos y colaboren, hasta hacer el copo del periódico entero, los militantes más destacados de Cataluña y, en cambio, se llama la atención a los colaporadores espontaneos y hasta se les endil-gue el "sambenito" de enchufa-No obstante, surgida la cuestión, sunque mal enfocada e inoportunamente, según nuestro criterio, es de cuerdos el encauzarla con altera de miras, pro-

tra primitiva posición, en la que nos mantendremos, pese a todo, inconmovibles, y partiendo sismpre de nuestros principios basicos, verá el compañero Rizo, y los camaradas todos, como nos entendemos a las mil maravillas an ese terreno fraterno, de donde jamés deberian salir nues trus comas, dando lugar a enconar las cuestiones, que tan mai parados dejan siempre los proplemas a resolver y a los camaradas que a este plane las lie-Velando siempre por el en-

grandecimiento y perfección de nuestra querida organización y publicaciones, en las que diariamente volcamos nuestras inquietudes e ideales aspiraciones, no podiamos permanecer impasibles ante el llamamiento lanzado por a Confederación Regional de Catalufia, respondiendo fidedignamente a las determinaciones de los Congresos, ya regionales, ya nacionales, y, firmes a la consigna, bolcoteamos toda la Prensa burguesa, de empresa, exceptuando "La Tierra", si bien apreciamos la falta de tacto y oportunidad al plantear la no colaboración en el mencionado

diario de Madrid. Falta de tacto, porque hay dos formas de colaboración que no pueden confundirse en una no pueden confundirse en una sola; que es la colaboración re-tribuida de camaradas periodis-tas que viven del trabajo de su pluma, y la colaboración espon-tánea o, mejor dicho, colabora-ción forzada de trabajos que son de imprescindible necesidad su publicación, bien sea en SOLI-DARIDAD OBRERA, en nues-tros semanarios o manifiestos; tros semanarios o manificatos; dobiemente forzada, por la razon de que estos trabajos justamente son los que, como más de una vez habrán podido advertir so SOLIDARIDAD OBRERA y en nuestros semanarios, moti-van las denuncias y constantes recogidas de nuestras publicaciones, con grave quebranto fi-nanciero, trabajos que mientras en nuestra Prensa no hemos po-dido publicar, lo hemos podido hacer en "La Tierra" y que por la indole de su contenido la ma-yor parte de las veces, volvemos a repetir, son de imprescin-dible necesidad su publicación.

Cierto que son justamente es-tos trabajos los que en buena parte atraen a los lectores, áviparte atraen a los lectores, avi-dos de conocer y saber lo que la Prensa gubernamental y de emipresa les oculta y escamo-tea picaramente; lo que no quie-re decir que tanto "La Tierra" como SOLIDARIDAD OBRERA como SOLIDARIDAD OBRERA
no tengan sus lectores predilsetos, lectores que con esta "polémica" de principios no pretendemos disputarle a "La Tierra",
como no creemos pretendan ellos
disputarnos los nuestros, que
seria trabajo en balde, ya que,
pese a este forcejeo, que no pretendamos tampoco establecer,
los lectores se marcharán siempre tras aquellas publicaciones
que les ofrezcan más garantia
y sano contenido, que con más
exactitud y major sepan recoger las palpitaciones del mómento, sus inquietudes y mejor
interpreten su sentir, lo que,
pese a todo, inevitablemente sucederá.

Inoportunidad, a nuestro tul-

Inoportunidad, a nuestro juicio, porque debió aguardares a
plantear esta cuestión a que el
diario confederal apareciese en
Madrid, y sólo entences, cuando
los camaradas actualmente colaboradores en "La Tierra" huhieran persistido en seguir colaberando en ásta y negar su concurso a nuestro diario, es cuando, muy cuerdamente, es les podia haber llamado la atención,
sin que los amigos de "La Tie-

ta, que el Comité Macional, los Comités Regionales y Pro Pre-

pio de nuestra condición, hasta conseguir que las cosas queden en su debido lugar y todos en al que nos corresponde. Por otra parte, nos interesa hacer constar al camarada Martines Riso, y a cuantos companeros se hayan podido hacer eco

de sus equivocades manifestaciones, que los camaradas de Madrid, F. Benito, Melchor Rodriguez, Simencas y yo, que so-mos los que con más asiduidad venimos colaborando en "La Tierra", jamée cobramos un centimo por nuestros trabajos, ni lo hicimos con la idea de lucro personal, y si alguna vez los amigos de "La Tierra", o de cualquier publicación nuestra, hubieran pretendido retribuir nuestra pobre colaboración, nos hubiéramos negado rotundamente a aceptar tal retribución aunque las pesetas, camarada Rizo, las tuviésemos que buscar con la mismita "linterna de Diogenes".

Lo que ocurre, camaradas todos, es que aqui, en Madrid, po-sición estratégica del periodismo reaccionario de empresa, por su posición geográfica y politica, no contamos, como los camaradas de la Regional catalana, con un diario propio don-de volcar las palpitaciones socia-les e inquietudes del momento, y el aguardar a hacerio en SO-LIDARIDAD OBRERA de Barcelona, como sería nuestro de seo, es hacerles perder actuali-

Al mismo tiempo, hemos de confesar sinceramente que los amigos de "La Tierra" acogioron, la mayor parte de las ve-ces, con más tolerancia nuestros trabajos defectuosos que los ca-maradas de nuestra SOLIDARI-DAD OBRERA, quiza por aque-llo de que "nadie es profeta en su tierra", lo que es muy posi-bie haya podido contribuir al retraimiento de los camaradas colaboradores espontáneos.

Y puestos a tratar esta cuestión a fondo, como procede, aunque no se nos ha pedido opinión, haremos algunas observaciones sobre algunos "lunares" que, s juicio nuestro, encontramos en SOLIDARIDAD OBRERA, lo que muy bien pudiera también influir al retraimiento de sus ectores.

Diariamente aparecen paginas enteras dedicadas a la informaenteras dedicadas a la información política y sexiones de Cortea, lo que poco o nada puede
interesarnos, pues bastaria un
ligero comentario, hecho por un
camarada competente, sobre lo
más interesante, para darnos
por enterados, pues lo que lean
y compren SOLIDAZIDAD
OBRERA no lo harán por leer
la información política, sino la la información política, sino la social. Y otro tanto ocurre con las noticias informativas estampadas tal cual vienen en la Prensa burguesa, sin comentario alguno, incluso cuando de cosas nuestras se trata o que pueden afectarnos. Esto, qua en "La Tierra" tendria, o podria tener, una explicación, lo que comunmente no ocurre no puede tener explicación y es de capital importancia que en SOLIDARIDAD OBRERA ocurra.

No obstante, entiándase bien que por lo que a nosotros afecta no hay cuestión, y una ven más, pese a todo, con tanto o más entusiasmo que nunca, estamos, con cuanto somos y valemos, al lado de nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA, a la que jamás ha de faltarie

a la que jamás ha de faltarie nuestro desinteresado concurso.

## A

1932

DE 80-

dora de el comobrero seguateus, ha d éxito. recorel dia año, a carrile-

tal grae la ro-Bervicio los trastable-Santadel tencayen-

la saidencia iad que no huresalopinide para la donanábole

raciado sa gra-ctiva a ue han i class. caldos. consig-radedti, jefe Obras, da clagrato toridad ejerce ra más

ra co-Este es absostén SETReniero señor fee det del secom-Com-

nos la pos: osetas 12'50 23'00 7'50 20'00 17'50 9'50 6'00 16'00

28'50 28'50 84'00 47'00 13'00 10'00 248'80 139'00 203'50 loells.

EA. 70

des

das IA Ju-moci-b-re-

Hoja, to a prac-a el pra-raba-ilica-ir di-

45, Usscio. c las La Gacetillas

En el Ateneo Enciclopédico Popular (Carmen, núm. 30) tendre lugar hoy, miércoles, 13, a las ocho de la tarde, la cuarta conferencia del Curso de Etica, desarrollándose el siguiente te-ma: "La Etica ante el problema societario. — I. El Comunis-mo radical; II. Procedimientos de realización en los varios sistemas políticos".

Se invita a todos los amantes de la cultura en general, y en perticular a les del distrite IV, a la asamblea que tendrá lugar hoy miércoles, dia 13, a las nueve de la poche, en el local social del Grupo Cultural "Estudios". para dar lectura y aprobación los Estatutos perque se regirá el Ateneo en formación

El orden del dia a tratar serà el siguiente: Nembramiento de Mesa de discusión.

2.º Lectura y aprobación de los Estatutos. 3.\* Ruegos y preguntas. -La Comisión organizadora.

...

En el Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa (Llansa, nm. 90), hoy, miércoles, 13, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia pública el ingeniero Gabriel Renóm, segunda del ciclo que viene celebran-dose sobre "Orientaciones prácticas y económicas del verdadero Sindicalismo".

Dicha conferencia versará sobre el tema "El entusiasmo y el analfabetismo en las organizaciones obreras".

La tribuna será tibre. - La Comisión de Estudios Políticos y Sociales.

Le Sección de Carga y Descarga del Carbin Vegetal del Sindicato del Trasporte avisa a todes los compañeros del puerto y estaciones de Barcelona, pertenecientes a esta Sección, que tengan bien presente que los verdaderos tickets que deben exi-gir en caso de trabajar con algún patrono de los partenecien-tes a la llamada "Asociación de Mayoristas", no deben ser los que estos señores... mayoristas les quieran entregar, sino los que están legalizados en la Caja de

En la confianza de que tendréis esto en cuenta, os saluda La Junta.

Mañana, jueves, celebrara reunión general ordinaria el Grupo Artistico "Carvantea", bajo el siguiente orden del dia: Lectura del acta anterior.

2.\* Estado de cuentas y marche de la Entidad. Cuestiones del conserje. Renovación de cargos de

5.º Asuntos generales. ...

Mañana, jueves, a las nueve y media de la noche, tendra lugar una conferencia en el Ateneo Cultura Social, de San Adrián de Beads (calle Permin Galan, número 185), a cargo del compañero profesor Maximo Llores, el cual disertara sebre el tema "La esciavitud sexual de la mujer". Quedan invitados todos los emantes de la libertad. -- La

Mañana, jueves, noche, el com-pañero José Robusto dará una conferencia en Igualada, desarrollando el tema: "De portes endins. Els militants y els Sindicats".

El Ateneo Cultural de El Guinardó invita a todos los amantes de la cultura a la importantisima confecracia que tenemos erganizada para mañana, jueves, a las nueve y media de la soche, as el local de Pedre Viladoms, calle del Olvido (esquina Oriente), a cargo del doctor Javier Berrano, que desarrollara el tema: "Conocimientos elementales de Higiene y medicamento

Aconsejamos la puntual asistencia de todos.

En el Atenco Federal del Poblet, calle Valencia, num. 462, principal, mañana, jueves, a las pueve y media de la noche, el joven escritor y maestro racio-nalista José Riquer Paláu dará una conferencia pública sobre el tema: "La moral racionalista y la práctica de la doctrina liber-

El conferenciante admitirá controversia, después de la ex-

La Comisión de Estudios Politicos y Sociales del Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa (Liansá, núm. 90), desea comunicarse con la companera Maria Juan.

Si para ella pasara desapercibido este aviso, agradeceriamos se nos comunicara su domicilio o lugar donde entrevistarse con posición del tema. - La Comi-

El Atenee Libertario del Clot invita a todos los socios y sim-patizantes a la asambica gene-ral extraordinaria que se cele-brará mañana, jueves, a las sue-ve y media de la noche, en sues-

3.º Discusión y aprobación de los Estatulos de la Federación Local de Cultura Libertaria. 4.º Ruegos y preguntas.

Siendo los asuntos a tratar de suma trascendencia, esperamos que los sompañeros harán ecto Precencia. — La Junta. Nota. — A tedos los Ateneos

Libertarios de Barcelona: ¿Qué actitud debemos tomar ante la campaña difamadora de los comunistas?

RECOMENDAMOS al projetariado que haga sus compras en vestir en la popular

PAY-PAY Trajes y pantalones confeccio-nados a pracion baratisimos Gran surtido en la Sección de SASTRURIA PAY-PAY
Calle de Sas Pablo, súmero 116
(corca al Paralelo)

Descuento del 5 por 100 a los lectores de este periódico

#### AVISOS COMUNICADOS

Sc advierte a todos los caldereros en hierro y sopletistas, que los compañeros de casa Solé están en conflicto, por despido de dieciocho compañeros, y al mispo advertimos al Ramo del Trasporte se abstenga de cargar y descargar cada que esté relacionado con dicha casa. - La

La Sección de Lampistas ruega a los compañeros más abajo señalados, que tienen libros de la Biblioteca, que para la reorgani-sación y buena marcha de la misma, pasen por la Comisión de Culture, para hacer entrega de los mismos: Miguel Bosqué, Pedro Lanespe, José Cié, Gabriel Valverde, Juan Mose, Joaquin Casas, Fernando Fernando, Joaquin Alvarez, Fernando Quero. Enrique Vilaseca.

Esperando vernos atendidos, es saluda, la Junta.

El compañero Antonio Chernet desea saher si los companeros operadores de Cine Resistencia", de Alicante han recibido sus cartas. Pueden escribir a dicho companero a la calle Cortinas, 28, 1.º, 1.º

El compañero Pina desea de los compañeres de Falset le potifiquen el paradero del camarada Conde, el cual me comunicaron ha llegado a Barcelons

El Sindicato Unico de Oficios Varios de Vinaroz, desea saber la dirección del Sindicato Unico Fabril y Textil de Tarrasa. Escribir a Sindicato Unico de Oncios Varios, Casa del Pueblo, Vinaroz.

La Sección Bembeneres y Confiteres ruega a les compane-res delegades de fábrica, pasen hoy, miércoles, 13, de seis a siete, por el local de Productos Quimicos, Unión, 15, 1.º, para un asunto de interés. — La Junta.

Todos los que sostenian correspondencia con el compañero Acracio Progreso se abstendrán de escribirle en lo sucesivo, por ignorarse el paradero de dicho compañero.

El compañero José Cots, del Ramo de la Piel, remitirá su dirección a esta Reducción, para informarle de un asunto que le interess.

El Comité Pro Presos del Baje Llobregat ha recibido la can-tidad de 51'85 pesetas, por sus-eripción efectuada en la casa Albors de la barriada de Santa Eulalia, de Hospitalet, y 7'50 penetas, recaudadas en el mitin co-lebrado el dia 8 del corriente.

El camarada Juan Reverter. de Amposta, desea saber si Joaquin Claramonte, de Almuzara. recibió una carta que le escribió, pues en ella se le pedían sus sehas para un asunto de interés.

"Tierra y Libertad" remitira el paquete de 20 ejemplares co-mo antes y 3 suplementos. "La Voz del Campesino", dos ejemplares; "Proa", de Elda (Alicante), un ejemplar y el nú-mero que ha salido premiado del sorteo; BOLIDARIDAD OBRE-

Dichos ejemplares se remiti-

RA, dos ejemplares diarios, y "Solidaridad Humana", un ejem-

Los compañeros del Ateneo Cultural Libertario de Sans (Barcelona), necesitan saber el paradero del camarada Mariano Latorre.

Si llega a manos de él o de algús familiar o amigo la presen-te nota, le regamos nos los co-munique al citado Ateneo, a nombre de V. Luis, calle de San-ta Cecilia, núm. 19, bajos.

A les metalúrgicos parados de la barriada de Cesa Antúnez y conternos, a fin de evitar el via-je a la central y para controlar las fichas de cobro, se les ruega pasen, todas las tardes, por el bar "Los Pajaritos", teniende en cuenta que los que no se pre-sentes se les conceptuará como que están trabajando.

Los que residen en las Casas Baratas de F. Farrer y Colonia Canti, puedes hacerlo en la ca-lle núm. 2 = 109, "Casa Bani-

Cuando aparezca el diario copfederal, que se editará en Ma-drid, se servirá mandar una suscripción al suscriptor de SO-LIDARIDAD OBRERA, de Barcelons, Sebastian Vicente, calle Irajabarri, letra A., bajo, de-recha (Bilbao).

Compañeros del Comité de Relaciones de Logrofio que habéls solictado informes sobre un camarada: esperad el pronto envio del resultado.

Como todas las organizadas por el "Ateneo del Clet", fué un exite retundo en lo concerniente a la asistencia.

Podemos afirmar que saistie-ron más de 3,000 personas.

Le juventud, nuestra juven-tud, dando muestras siempre de su entusiasmo y comprensión por nuestras cosas, fué el alma, como en todos los aspectos de la vida anárquica, de la jernada. Pare no detallar, podemos afir-mar que en toda la jornada fluc-tuó un ambiente de familiari-

dad y camaraderia, como sólo los "bandidos cen carnet" saben ha-Al terminar se hizo una re colecta pro presos que ascendió a 114 pesetas con 50 céntimos,

más sels que fueron encontra-

Además, se hallaron varios objetos que están a disposición de quien los haya perdido en la Redacción de nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA.

## Los temores republicanos y la C. N. T.

de la verdad cuando, como abora, se quiere atemorizar a la simplicidad popular con el señuelo de "complots monárquicos y posibles restauraciones borboni-

Con estas estudiadas amenasas se quiere conseguir que los obre-ros fijen su atención bacia la República y la defiendan de posibles ataques derechistas, de los que no están estudiados por quien tanto los teme, sino los que sean auténticos, los que puedan pro-ducirse inesperadamente.

Los obreros, con una clare visión de las cosas, saben a qué stenerse si ese extreño fenómene surgiers y la República se viese en peligro; esto importa muy peco a los trabajadores, per la "protección" que de la Repúbli-ca han tenido.

La C. N. T., por su parte, central genuinamente obrera y revolucionaria, la que cen más potencia lucha en España, la que en un momento dado puede imponer su voluntad, porque el pueblo productor tiene su pensamiento y sus esperanzas puestos en ella, la que está muy por encima de todo partido político en espiritu y nobleza, la C. N. T., repito, está frente a frepte a la Republica y frente a todos los partides políticos, llámense co-

esta República, pero para pro-gresar, para seguir adelante, pa-

la osadia de querer volver por sun fracasados poderes, la Con-federación Nacional del Trabajo tendria la oportunidad de arra-sar con todos y eliminar a los mal llamados republicanos y so-cialistas, al mismo tiempo que acabaria con los pedantes de ho-ces y martillos, que todo lo ves de color rejo. La C. N. T. sneon-traria la ocasión de demostrar al mundo que se puede vivir sin el criminal engaño del Poder.

Por eso estos republicanos afie-jos po deben temer tapto a la reacción, que está derrotada de an-temano; no castigar tante al pueblo oprimido, que sin su volun-tad no ecuparian el puesto que ocupan; o de le contrario, que fijen sus temores hacis la Confederación, que lo mismo que su-fre y calla, se rebeia y grita si

llega a la desesperación.

Los obreros en ella representades están dispuestos a jugarse el
todo por el todo; están dispuestos a acabar con todo lo estatuido y a empezar a construir; construir le que es prepio de estes tiempos: un régimen más digue y más consequente que éste, don-de la razón ses la soberana... Esto es; va tras de implantar el co-munismo libertario, para poner-nos a las puertas de la Anarquia.

Germinal Carmona

A los Aleneos libertarios y Grupos culturales

#### DESPUÉS DE HABER CELEBRADO NUESTRO PRIMER BENEFICIO PRO PRESOS Y DE-**PORTADOS**

Como previamente habiamos la callo Mercaders, número 26, anunciado en SOLIDARIDAD Sindicato de Construcción, y OBRERA, el sábado, 9 del co- Mariano Aguiló, 27, Pueblo Nuerriente, y con una cotrada que no esperábamos, logramos cele-brar en la "Schola Cantorum de Gracia nuestro primer beneficio pro preses y deportados. Lo que hacemos público para satis-facción de los Ateneos libertaries y grupes culturales que en nesotros depositaron la confianse para el indicado fin. Iniciado solamente con el calebrado ys en la barriada de Gracia, y no terminando hasta no poderio realizar en tedas las barriadas de Barcelona, según acuardo re-caido en reunión de esta Comisión por les diferentes delega-dos de los Ateneos libertarios y grupos culturales. A los que instames auevamente se vasa con nosotros a la mayer brevedad, para que nuestra acción social de conjunto sea más eficaz. De la actividad de todos depende el éxito de nuestra empresa, sencilla, pero humana.

Para ello pueden pasarse por el local del Bindicato de Cons-trucción, el viernes, dia 15, a las ocho de la noche, donde deberán acudir los compañeros y compañersa que toman parte en la obra, para su casayo de re-

Además, esta Comisión instate una vez más sobre su nota publicada el día 5, en aquello publicada el dia 5, en aquello de que, para que nuestra actividad sea más efectiva en esta nuestra "tournée" por todas las barriadas de Barcelona, sería conveniente no se celebrara ningún acto público que pudiera restarnos concurrencia. Así, pues, tan pronto aparezca una nota de esta Comisión en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, agradeceriamos sean suspendidos cuantos actos haya anunciados, sean de matis benéfice o conferencias.

taba de una arbitrariedad poli-ciaca y de la que se querian va-ler para justificar mi encarcela-miento, contestá que ya habia declarado ante la Comisaria, per le que el jues se retiró sia más.

A los tres meses dirigi una
instancia para que me aclararan
mi situación, enterándome el di-

Ante tau declarado absurde me dirigi su instancia al fiscal del Supremo cuya contestación del Supremo cuya contestación fué que nada tenia yo que ver con dicha Fiscalia, que yo a quien me debia era a la Direc-

ción General de Beguridad. No pedi más explicaciones, y a todo esto pasaron diez meses, hasta que fui puesto en libertad por la Policia, diciéndome que no me dieron lo libertad antes, perque habían tardado en contestar de Francia.

Y shore viene le buene; detenido el dia 29 del pasado, por supuesta reunión clandestina, cumplidos 15 días, soy puesto en libertad, y a los dos días la Policia vuelve a detenerme, sin de-cirme las causas de mi deten-

Habiendo comparecido ante el juez, éste me notifica el procesamiento y prisión sin fisnza, acu-sándome de lo mismo que hace cinco años.

prueba el hecho, de que ya antes libertado, se puede conceptuar, que esto no es más que una tenaz persecución que me hace la Policia, ya que el juez me dijo que tenia que recibir las indagaciones y los trámites que hizo el juez de Zaragoza para el año de 1927, que para esto tardaria de ocho a dies dias, pero llevo ya daiciséis y aún no se me ha comunicado nada.

Máximo Carnicero Cárcel Celular de Barcelopa.

#### La venta de SOLIDA-RIDAD OBRERA en la Argentina

RA en la República Argentina y Buenes Aires (República Argen-tin.).

### Ediciones de la Condel Trabajo

Ronda de Sun Pable, 36, 1.º "BOLETIN DE LA C. N. T."

Les camaradas y los Sindicatos que quieren estar al corriente de las ac-tividades de la C. N. T., deben sup-gribirse, — Suscripción sauel. 8'20; Semestral, 1'75 pecetas. — Selo se admiten suscripciones

"LOS SINDICATOS Y LA BEVOLU-

Pedro Besnard de la GGTSB.

... MEMOBIA DEL CONGRESO EX TRAORDINARIO DE LA C. N. T. de Madrid, 18-14 de Junio de 1851

De todos estos libros, se base un descuento del treinta por ciente, a partir de cinco ajempiarês. — Pedidos a reambolso. — El precio lo anunciaremos dentro de poco

Pere pedidos, a la C. N. T., Sonda San Pablo, M. L., o a SOLIDARI-DAD OBBERA, a nuestro sombre.

mi situacion, enterandome el di-rector de la prisión que yo no dependia del juez, sino del di-rector general de Seguridad. Más tarde, el mismo director me potificó que estaba a dispo-sión del fiscal del Supremo, que así se lo habían comunicado en la Comisaria.

Por ser falso, como lo com-

Le Agencia de Publicaciones Españelas es la sneargada de la venta de SOLIDARIDAD OBREcuya dirección es: J. M. Castro Rey, Moreno, 1178 Dpto. 2.

## federación Nacional

Precio: En rústica, 8'50; en tela.

Libro que se debe leer para que to-dos esten informados del desarrollo de disho Comicio, y sus scuerrios trascendenteles, para los Sindicates de la C. N. T. -- Precio: En rústi-ca, 4; en tela, 5 pesetas.

Tetando e punte de calir la "ME-MOBIA DEL COMGRESO DE NA-BRID", del año 1918, pueden hacer les padidos, que dentro de algunos dias podremos servirios. — No pu-diendo aun dar el precio de diche libro, regames a cuantos lo desean, nes digan los que quierce, a fin us regularisar la tireda. — Rete libro es de sumo interés, ya que de aqui parten las tásticas y principlos ce la Confederación Nacional del Tra-bajo.

#### CARTELERA TEATROS. CINES Y DIVERSIONES

### TEATRO VICTORIA

Viernes, 15, Debut, Debut de la gran Compañía de Bevistas frivolas del Testro Maravillas, de Madrid, con la revista dos veces centenaria

COMO ESTAN LAS MUSERES! presentación en Barcelona de la ve-dette Tino de Jarque y la tipie esmica Pilar Escuer. Debut en este Testre de Pepe Monsayo, Julio Cas-tro y Marcelino Ornat

#### TEATRO NUEVO El jueves, noche, a las dies

cuarto, PRESENTACION DE LA Gran Compañía Lirica de género cu-bano, de José A. Miranda, con el

LA VIRGEN MOBENA música del maestro Elisco Grenet. Ilustraciones instantaneas de HA-BANA NEW-YORK

## TEATRO TÍVOLI

Cumpañía de Beristas del TEATRO BONEA de Madrid

Hoy, tarde, a las cinco y media: QUE PASA EN CADIET Noche y to-das las noches, a las diez y media: el éxito del dia LA PIPA DE OBO Nota: Por sus modernos sparatos de ventilación este testro resulta de una temperatura agradable

### Teatro Novedades

Gran Companie Urice LUIS CALVO Hey, tards, popular; LOS GUAPOS; EL PUSAO DE BOSAS y MARI-BLANCA. Noche; EL AGUADUCHO y LUISA FEBNANDA

## Teatro POLIORAMA

Grandes Espectáculos VELASCO Hoy, tarde, a las cinco y media y noche, a las diez y media. Grandicco

ésito de la comedia lirica en dos actos y cinco quadros, de Farcas y LAS NOCHES DE CABARET

TEATRO COMICO PALACIO DE LA REVISTA

Cran Compañía de Bevistas CELIA GAMEZ Hoy, noche, a las dies y cuarto. Cetava representación del éxito de la temporada ¿QUE PASA EN CADIZY Insuperable creación de la vedette CELIA GAMEZ

#### Teatro Triunto - y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOT LOS DOS FILLETES (primera jorpada); NOTICIARIO FOX, SOROFO; EL RECLUSO DE STAMBUL so-nora; EL DIABLO BLANCO, SOROrs. Jueves: EL PREDILECTO DE LA GUARDIA, PODORES

## Frontón Novedades

y cuarto: EGOZCUE II y MARTIN-contra ULACIA II y ELOLA II. No-che, a las dies y cuarto: OSA y GU-TIERREZ contra INIGOYEN II y ARBIOLA. Detalles por carteles

## CINE BARCELONA

Conde Austo, 26 - Berbers, 8 HOY COLOSAL PROGRAMA HORIZONTE DORADO: LA ADG-RADA DOCTORA y ROMANCE, es-critas en español

### Pantasio

Hoy, tarde, de cuatro a ocho (repi-tiéndose el programs). Noche, a les

NOTICIABIO ECLEIB; DIBUJOS; ABROGADO, por CLIVE BROOK





PRIMERO Y UNICO EN ESPAÑA Tratamiento y curación de: Eczema, Prurito, Psioriasis, Forungules, Quemaduras, Sabahones, Radiodermitis, etc., etc.

## OTTOZONO BLENORRAGIA E. Asalto, 10,

CURACION EN DIEZ SESIONES

## C. N. T.

MEMOBIA DEL CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO, CELEBRADO EN EL TEATRO DEL CONSERVATO-

BIO DE MADRID, EN JUNIO DE 1931 Libro que se debe icer, para que tedos estén informados del desarrello de dicho comicio, y sus acuerdos transcen-dentales, pera los Sindicates de la Confederación Nacio-

nal del Trabajo Precio del libro, 4 pesetas en rústica, y 6 pesetas lujo-

samente encuadernado Descuento del 80 por 100 a partir de 5 ejemplarea Padidos al Comitó Nacional, Ronda San Pablo, 36, 1.

BARGELONA

## Los Chirimbolos del Altar

Es el último número publicado por la revolucionaria "Biblisteca de les Sin Dies", escrita por Augusto Vivero. ¡Es enorme! ¡Pulve-risa el culto a las imágenes!

Van publicados: 1.º "Jesucriste, mala percona". 2.º "Les alegres abuelas de Jesucriste" (denunciada). 3.º "La absurde virginidad de Marie" (denunciada). 4.º "¡Eso de las hestias!" (denunciada). 5.º "La farsa del Cristo rey".

En brove: "Le ignerencia de Jesucriste". Precisamos corresponsales solventes anticiericales. Pedidos a resmbolso, 30 por 100 de descuento. Ejemplar: 25 cêntimos. EDICIONES LIBERTAD: BONA, 41. MADRID

Boletin de Suscripción a SOLIDARIDAD OBRERA Don ......

Población ..... Provincia ..... Calle ..... piso ..... perta ..... Dessa se le sirva una suscripción por ......que importa Pesetas ..... que paga por anticipado. ...... de 193 Firma del Euscriptor

### Hay que salir por les fueros ; ra ir a la implantación de algo que sea propio de estos tiempos, porque la República ha venido Quizás al la reacción tuviese

mo se llamen. La Confederación Nacional del Trabajo quiere, hacer fracasar

Ecija, julio de 1982

que precede.

En cuanto a la recaudación hecha en el beneficio de sabado pasado, es de 117 pesetas, cubiertos los gastes.

### ¿Por qué sigue clausurado nuestro lo-

El Sindicato de Ferreviarios, a pesar de habernos premetido la primera autoridad de la proviacia su respertura, sigue éste clausurado.

con man liberted? El señor Gobernador tiene la

Nosotros, cumplicado con nues-tro deber y con la nota publi-cada, anticipamos que esta Co-misión tiene ya apalabradas las fechas 16 y 25 del corrienta, en

vo, a los que regamos tengan presente nuestra nota del dia a, o lo que es lo mismo, el parrato

## cal social?

¿No será posible saber a qué obedece este trato de excepción? ¿Se pretende eliminar nuestra vida sindical para que las em-presas ferroviarias puedan obrar

palabra para contestarnos. — III Comité de Relaciones.

DESDE LA CARCEI

Acusado por el juez de Bayo-na (Francia), a primeros del año 1937, fui detenido en Esra-

## Una arbitrariedad

año 1927, fui detenido en Earagosa, a disposición del jues del o
distrito del Pilar, para que éste
hiciera las oportunas diligencias.

Reducido a priatón, a los dos
dias, el jues ma notifica que estaba reclamado por dos homioldios en Blarritz (Prancia), y que
para responder del hecho me reclamaba el jues de Bayona, llevándome al mismo tiempo un
documento para que firmara si
se una debia juegar en Bilhac o
en Earagosa.

Stmore suelte: 10 centimes

Número 463

Del momento sindical

## INSISTIENDO

Por la organización todo esfuerzo es pequeño. Por la organización, nuestro proceder ha de ser limpio y claro. Debemos sacudirnos el lastre morboso de la inquina. Es necesario desprendernos de esta falta de respeto para con el camarada. La Confederación Nacional del Trabajo representa unos intereses, persigue unos objetivos que DEBEMOS ANTEPONER A TODO. Esto no quiere decir, ni por pienso, que debamos transigir con aquellas maniobras o actuaciones que se aparten por completo de los objetivos con-cretos de la Confederación. No. Esto dice simplemente todo lo contrario. Transigir con desviaciones, murmuraciones, politiquerias encubiertas y otras hierbas, de ninguna manera. De ninguna

manera y de ningún modo . Desde el punto de vista que se quiera, la Confederación, en sus asambleas, traza el camino a seguir para todo militante. El que se aparta de él atenta contra la organización. Esto no quiere decir tampoco que el militante no tenga derecho a manifestarse. Nadie puede negar este derecho. Para ello ,el Sindicato respectivo celebra las asambleas, en las que se toman los acuerdos pertinentes. Salirse de tal orden, que establece el federalismo de la Con-federación Nacional del Trabajo, es querer mangonar y querer servirse de la Confederación en vez de servir a ella. No cabe duda que la organización toma acuerdos que no pueden satisfacer a todos. Es verdad que en todo acuerdo queda quien discrepa y critica. Ciertamente que esto quizá continúe sucediendo siempre que un número determinado de hombres esté reunido para tomar acuerdos. Pero hacer de esto un arma con la que se ataque la dignidad del compañero, esto no debe ser. Además, siguiendo los principios de la Confederación y actuando, según ellos, en el aspecto antipolitico, revolucionario, etc., el que no está conforme es porque se ha equivocado al creer que en nuestra central sindical puede hacerse esto y lo de más allá. Se ha equivocado, por no decir que se metió en una organización para servirse de ella como de un trampolin con el cual subirse al cargo vergonzoso y lucrativo que proporciona a los servidores del capitalismo que propa-

gan la colaboración de clases. La organización está bien determinada en cuanto a su finalidad. Nadie puede llamarse a engaño en este aspecto. Inútil cuanto se intente contrariamente. Actualmente, la C. N. T. se encuentra ante un hecho, un estado revolucionario que la República trata de ahogar. Se acentúa la necesidad de las grandes transformaciones, y para ello el papel primordial corre a cargo de la C. N. T. Asi lo determinan sus comicios un dia y otro dia. Asi lo quiere el pueblo confederado, lo exige.

Obra grande y verdadera. Obra que demorarla es perecer. Perecer como colectividad revolucionaria, libertaria. Obra por la que la C. N. T. no dió cuanto debia dar; pero que hoy no puede re-

Y ante el hecho inminente de la responsabilidad que se contrae poniendo en marcha el organismo confederal hacia las radicales subversiones, se destapa, para que lo puedan constatar todos los revolucionarios de la A. L. T., que la C. N. T. no siempre estuvo en su puesto, inclinándose en muchas ocasiones por la colaboración de clases.

¿Debido a qué y a quién? No importa ahora esto. Seria desviarnos de nuestros propósitos; y nos basta con constatario para evitar que la Confederación lo repita. Hoy la C. N. T. ha dicho la palabra que debia pro nunciar, y con ello se pone a la altura de las circunstancias.

Lo más importante estriba, pues, en que nadie se desvie, que cada uno cumpla con la organización debidamente, que se aparten los que la confunden o quieren confundiria con la U. G. T., y que todos comprendan el momento culminante, inminente, que precisa de toda la conjunción de nuestras fuerzas.

## La Policía y la Prensa reaccionaria

serables", de Victor Hugo, y me un sensacional informe a nuescostaba trabajo creer, que el autor de "El hombre que rie", tuviese con razón tanto odio a la "Secreta".

El que haya leido este libro, encontrará al hombre más dafiino, más insensible, más cruel e inhumano, representado en Favert, agente de la Policia secre-

Pero ha sido preciso encontrarme con esta clase de "hombres", para comprender que aun quedan desgraciadamente policias como Favert, dispuestos a difamar y echar lodo sobre honrados trabajadores.

No podrian hacerlo si no encontraran el apoyo incondicional de esa Prensa alcahueta, vil y rastrera, que teniendo otra misión más honrosa a cumplir, se dedica a menesteres tan bajos.

Hace tres meses, comentaba "La Vanguardia" y demás Prensa burguesa, una extensa nota en la cual apareciamos yo y tres compañeros como atracadores y tenedores de explosivos, y formando parte de una banda de apaches, dirigida por un bandido corso, llamado Spada.

Comprendo que la Prensa mercentria necesita de notas sensacionales; tales como robos, crimenes y cosas por el estilo. Su misión es embrutecer y sembrar la discordia y confusionismo. Ya estaba demasiado manoscada la victima de Badalona y era preciso cambiar de disco; imaginarse algún complot o atentado — éstos están en moda — en fin, algo para sacar los dies céntimos que es lo interesante a los profesionales de la pluma y a los espías.

Si Gutenberg levantara la cabeza y viera la misión que le está forzosamente encomendada a la imprenta, se moriria de verlenza al pensar que había sido d, el iniciador de la misma!

Era la noche del 4 de abril, Tres compafieros y yo, después de ahuyentar a unos esquiroles, pera lo cual llevábamos unas pistolas y porras, somos sor-prendidos en San Felia del Liobregat, por varios agentes. Nos

Hace varios años, lei "Los Mi- | tunidad - se dirian - para dar tra incondicional. ¿Qué importa la verdad del hecho?, lo importante es el escándalo, la calumnia. ¿Qué seria del periodismo y de la Policia sin este requi-

> Al dia siguiente, Juan Valero, Juan Bueno, Alfonso Hernández v Manuel Marin son anunciados a los cuatro vientos como terro-

ristas peligrosos y ladrones. Saben las autoridades que ninguno de nosotros ha hecho otra cosa que trabajar, como asi lo atestiguan las listas de obreros que en varias empresas llevan nuestros nombres. El que menos de nosotros, lleva ocho años en Barcelona, y puede decir con los patronos que ha trabajado dia

De los camaradas que me scompañan no hay uno sólo que haya sido detenido en parte al-

Pero afirma "La Vanguardia": "Juan Bueno tiene antecedentes en la Brigada de investigación criminal"; veamos la clase de antecedentes.

El año 1928 fui detenido en mi domicilio y por primera vez, en Barcelona, calle de Guardia, número 3, a las 11 de la noche. Los agentes que intervinieron en mi detención, me hicieron un minucioso registro pretextando encontrar armas. Como nada encontraron de lo que decian buscar, me quitaron varios núme-ros de la "Revista Blanca", "Acción Social Obrera" y la "Nove-la Ideal", obligandome los señores policias a que les acompafiara a la Jefatura.

Después de tres dias de permanecia en la misma, me condenan a pasar quince dias en la cárcel Modelo. Estos son todos los antecedentes que pesan so-bre mi, en la Brigada de investigación criminal.

Por este becho me ficharon. pocos meses después fui deteni-do a las órdenes del ministro Martinez Anido, entonces ministro de Gobernación.

ga: "En el domicilio de Juan bregat, por varios agentes. Nos Bueno se ha encontrado un se- dad que todo esto, camaradas, dellenen presos. Esta es la opor- llo con la inscripción grupo "Ac- parece escrito para aplicado al

ción Anónima"; miente "La estos grupos hacen propaganda tirado una plancha. Han querido Vanguardia", esto es falso. El naturista, el grupo "Acción Anó- presumir de expertos sabuesos, sello que ha quitado la Policia y que indica A. A. ha sido encontrado en el domicilio de Juan ¿Qué misterio encierra dicho

sello? En Barcelona existen varios grupos artisticos y culturales, con diferentes nombres: Agrupación "Faros", grupo "Sol y Vida", "Universidad Popular",

nima" tenía y tiene la misión de propagar la cultura y hacer propaganda anarquista entre sus afiliados. Hace ocho meses que está constituido y trabajo tendrian sus componentes si hubieran de dar razón de un tal Spada, y por únicas señas, que es corso y bandido.

Asi, pues, queda bien detalla-'Pentalfa" y otros. Algunos de do, señores del orden, que se han

cacareando en su incondicional alcahueta, buen olfato y gran valentia, y sólo han conseguido, como siempre, sembrar la alarma y la desesperación en nuestros bogares y en el de nuestras familias.

Para esto, y no para otra cosa, sirve la Policia y la Prensa reaccionaria y burguesa.

## AYER Y HOY

He recibido un legado. Una | caso Alaiz? La historia se repi- | autoridad, porque esa autoridad de esas herencias que valen en calidad tanto más cuanto más reducida es la cantidad.

El legado es de un compañero, antiguo militante del anarquismo, que por vivir donde yo vivia tuvo su hogar donde yo el

Murió, y al morir me crei con derecho a poner mis manos y mis ojos en lo que él llamaba sus cosas; y sus cosas eran una serie de artículos inéditos, notas y algunos libros.

Transcurriendo el tiempo fui leyendo esos artículos y esos libros, en cuyas hojas, al margen, aparecen de vez en cuando notas que el lector de entonces escribiera, y en las que se reflejaba el estado de ánimo de aquel momento o reflexiones que le sugeriera el texto leido.

Y hoy, leyendo un libro de aquel legado, libro de Marcelino Domingo (sobradamente conocido autor y libro), titulado "En la calle y en la cárcel", he tropezado con una de esas notas que son como luces guías, que lucen con más intensidad cuanto mayor es la obscuridad y confusionismo que reina en el libro.

Y esas notas han tenido la virtud de espolear mi espíritu y, en un gesto de audacia, decidirme a escribir este trabajo. Renuncio a hacer la descrip-

ción del libro en cuestión. Si alguna lógica tienen las palabras que la tradición, la costumbre y la Biblia ponen en boca de Jesús, "por sus obras los conoceréis", hemos de convenir que no es menos cierto que conociendo el "artista" conocemos sus "obras", y, por tanto, sa-biendo quién y cómo es Marcelino Domingo, podremos colegir, deducir y suponer, sin exponernos a grave error, cuáles y cómo son sus obras. Pero también he leido en al-

guna parte que en todos los libros, por malos que sean, siempre hay algo bueno; aunque, claro está, ese algo bueno en muchos libros es sólo la ortografía.

Pero volvamos a mi legado, que en este caso es el libro, y a las notas, que son lo que tiene de bueno el libro, aparte la or-

En el libro en cuestión el autor hace una relación de lo que se vivió en España por los años 1917 y subsiguientes, y se autorretrata como un héroe, colocándose a la altura de los provincianos, que en las tiendas de fotógrafos de feria se retratan sentados ante el volante de un avión, y, como los nifios que suefian con ser héroes de un cuento de hadas, acaban por creerse de veras aviadores, héroes de grandes raids, sin ver que otros que no sean tan provincianos como él notarán la trampa y que el avión es de car-

tón pintado. Asi, el autor se pinta como héroe revolucionario, de una revolución de cartón pintado.

Relata el autor un pasaje de

su vida, algo que le ocurrió en aquella época, muy parecido o casi igual que le ocurre actualmente al camarada Alaiz. Preso por delito de imprenta, fué juzgado por el fuero militar indebidamente, según él, entonces (cualquiera es capaz de saber su opinión sincera sobre tal caso hoy), y a tal efecto, y para argumentar su opinión, escribe en el citado libro: "El Tribunal Supremo está, por disposición de la ley, sobre el Consejo Supremo-exclamaban otros amigos que sostenian sus afirmaciones con textos documentados..." y algo más abajo aparece eso otro, tan sustancioso: "El Supremo había de pronunciarse. Babia que él era supremo por la ley y por toda la jurisprudencia sentada. Pero sabian también que iban a desacatario quienes más obligados estaban a obedecerlo. ¿ Qué podia hacer? ¿Decir que el preso y el suma-rio le pertenecian? ¿Y si desoués de haberlo dicho los mili-

tares se ciscaban en lo dicho y seguian reteniendo al preso y tramitando el sumario?" ¿Ver-

te, con ligeras variantes. Pero... continuemos la lectura de tan En la siguiente página leemos el siguiente parrafo: "Toda España fué una cabeza chafada

por un pie calzado con botas y espuela. Todos habian de ser héroes para ser hombres, y nadie supo ser héroe. Por consiguiente, nadie supo ser hombre." Levendo esto parece que el autor apostrofara a todos los hombres que integraban los sectores políticos y sociales del pais, echándoles en cara como un insulto su cobardia, y apareciendo él, en su calidad de preso, como el único que, de estar libre, hubiera sido héroe para ser hombre.

sabroso libro.

Si al llegar a este punto del libro nos viéramos imposibilitados de continuar su lectura, por extravio del libro o por otra causa ajena a nuestra voluntad, deduciriamos, por lo anteriormente leido, que, aun estando preso, el autor obró siempre revolucionariamente, sin arredrarle su situación, sin temer empeoraria, haciéndose acreedor, por sus actos y posición revolucionaria, al titulo de hombre. Por ejemplo, tal compañero Alaiz.

Pero ante esa infusticia, ante esa vejación arbitraria, ante esa polacada militar, ¿qué creéis que hizo el "revolucionario" Marcelino Domingo? Lloriquear solicitar la inmunidad, acogiéndose a su condición de diputado como único recurso. Y es al final de este capítulo donde aparece la nota, cortante, tajante, sintética, del compañero Pujol, que escribió a lápiz y que transcribe textualmente con todos sus puntos y comas: "Luego-Domingo, ni en la calle, ni en la cárcel, tampoco fué ni héroe ni revolucionario, ni hombre. olo ha sabido ser un político

Pero aun hay mas. El autor, para fortalecer su tesis y apovar su posición de héroe, cita un caso: el caso del general Prim. Leamos: "Prim, siendo diputado, fué a Barcelona a preparar una rebelión militar. El capitán general dió orden de detenerlo. Iba a cumplirse. Pero se interpuso el general Serrano, ministro de la Guerra, quien dito: -El general Prim no es el general Prim, sino el diputado Prim. Y Prim no fué preso." ¿Necesitamos más razones?

No; en realidad, no necesitamos más razones para deducir hasta donde es susceptible de llegar el revolucionarismo de un diputado.

Aqui haria yo por mi cuenta algunas observaciones, pero... permitidme que lo haga quien leyó primero el libro y escribió al margen esta nota:

"Yo estoy creido que si Marcelino Domingo no hubiese sido diputado, no hubiese sufrido este proceso, por la sencilla razón de que, como no habria contado con el escudo de la impunidad parlamentaria, no hubiese hecho nada de lo que hizo, en la creencia de que como diputado no podian encarcelarie. Porque, veamos: ¿Qué ha hecho antes y después de ser diputado? Ya está visto: irse a América a dar conferencias, como buen fraca-

Claro; y el autor se da cuenta (hasta cierto punto) de que la inmunidad parlamentaria no es sino una injusticia más y una vejación que con ese trato de designaldad se inflige a los demás ciudadanos que no tienen el "honor" de ser diputados, padres de la patria, y para contrarrestar el mal sabor que produce su falso revolucionarismo, acogiéndose a la impunidad, hace verdaderos equilibrios y juegos malabares con frases, conceptos y palabras para justificar ese trato de favor que se concede a privilegiados y "elegi-dos", sosteniendo en definitiva que en un pais (España) donde reina el desconcierto, la arbitra-riedad, la injusticis, el capricho elevado a ley, el diputado ha de distrutar de impunidad para no temer del juez, del magistrado, del militar de su pais, de todos

será instrumento de odios, de rencores, de venganzas, de pasiones políticas, siempre que convenga. Y claro, ese diputado debe disfrutar de impunidad y no ser atropellado en sus funciones de atropellador de los demás. ; Está esto claro? Pero para terminar por hoy, porque el libro en cuestión puede ser objeto de muchos y muy sustanciosos artículos de otros más autorizados que yo, dejaré que termine este trabajo otra nota que aparece al final del anterior párrafo transcrito: "No; eso, no. La inmunidad

es la coraza tras la que se esconden todos los diputados que resultan más políticos que revolucionarios, más hombres de fácil palabra que de positivo valor. Por eso a ella se acogen todos los equilibristas de la politica. Es por esto que en todos los países los verdaderos revolucionarios, los hombres de acción, sienten más que asco por esta inmunidad tan llorada por Marcelino Domingo."

F. Seffer

#### Detenido y pisoteado

## José Alcodori, procesado

go de historia, de lo que sacaremos en conclusión que Alcodori ha sido detenido y procesado por una venganza. No estará demás que digamos que el citado compañero ha sido procesado sin que hayan interrogado a los testigos que él citó ante el juez, que pueden acreditar en dónde e encontraba el camarada Alcodori en el momento que atentaron contra Rojas y Lafarga. No queremos dejar en el tintero, tampoco, que fué procesado a las 144 horas de estar a disposición del Juzgado de la Universidad, y no a las 72 horas que marca la

Hagamos un poco de historia. En el año 1928 el compañero Alcodori, junto con tres detenidos más, consiguió la libertad burlando la vigilancia de los oficiales de la cárcel; pero al cabo de un cuarto de hora de hallarse en libertad, fué detenido otra vez, ingresando en la prisión, de donde se había fugado, después de haber estado en la Jefatura Superior de Policia sobre tres cuartos de hora, en donde recibió unos cuantos mamporros del entonces inspector de la casa.

recibido por algunos oficiales (entre ellos no se hallaba Lafarga ni el director Rojas), con bombo y platillo; le cayeron una lluvia de palos, sablazos, correazos y puntapiés en todo su cuerpo, que quedó hecho una piltrafa. Estuvo unas horas echando sangre por la boca, oidos y nariz, a causa de las "caricias" re-

Pero, aun hay mas,

Al ingresar en la cárcel fué

Encontrándose en el suelo, co-

UNA PROPOSICIÓN

## Una página de SOLIDARI-DAD OBRERA para cuestiones técnicas

geniero señor Gabriel Renom, técnica profesional, planos somiembro del Sindicato de Inte- bre edificación y urbanización, lectuales, le indiqué la necesidad que se deja sentir en nuestro campo de un periódico técnioprofesional, conviniendo los dos en que ahora tenemos la mejor ocasión para lanzar la iniciativa de su edición, dado que contamos con el citado Sindicato de Intelectuales, en el que hay elementos valiosisimos que sin duda alguna colaborarían en una obra

de tal trascendencia y utilidad. Sin embargo, hoy, después de un detenido estudio, he sacado la conclusión de que un periódico destinado exclusivamente a la divulgación de la técnica profesional es, actualmente, muy dificil, por no decir imposible, el editarlo, por las enormes dificultades económicas que atravesaria.

Pero, hay, no obstante, una solución para poder llenar este vacio, solución que yo brindo al Sindicato de Intelectuales y a los demás Sindicatos, para que la tomen en consideración y procuren alentaria, al objeto de que esta iniciativa llegue a ser bien pronto una realidad.

Se trata de destinar semanalmente una página de SOLIDA-RIDAD OBRERA a la difusión de la técnica sobre todas las ramas de la producción.

Eso, desde luego, no es una novedad, pues hay algunos periódicos franceses como "La Dépêche", por ejemplo, que lo vie-nen haciendo desde hace mucho tiempo con cierto éxito. Por otra parte, se publicó en Barcelona, hace unos cuatro años, un periódico especializado en la técnica industrial, cuyo nombre no recuerdo, y una revista del mismo caracter, eccesivamente cara, por cierto, titulada "El Constructor" que, naturalmente, fracasaron por la falta de objetivo ideológico, alcance transformador y porque toda su técnica consistia en publicar centenares de anuncios comerciales. Pero no es de prever que aconteciera lo mismo con la página de SOLI-DARIDAD OBRERA, destinada al mismo fin, ya que ésta estaria animada por el impulso transformador de nuestras ideas y gozaria de la estima de nuestra juventud, ávida de elevar sus conocimientos profesionales con miras postrrevolucionarias.

Con la edición de esta pagina se ofreceria la oportunidad a las comisiones técnicas y a los compañeros intelectuales ya mentados de poner de manifesto ante la opinión la capacidad construcaquellos que estén investidos de l tiva de la C. N. T., mediante la

Hablando el otro día con el in-, publicación de articulos sobre con arregio a nuestras concepciones, otros planos sobre mecánica industrial y agricola, crónicas sobre arquitectura, escultura y pintura moderna, etc.

Tenemos muchos periódicos y todos se dedican a una labor doctrinal y subversiva -más subversiva que doctrinal- y se descuidan las cuestiones de orden técnico profesional, que son de un interés decisivo para el ideario transformador de la C. N. T. Hay que demostrar al enemi-

go que estamos muy lejos de un ideal caótico, como el que pretenden atribuirnos. Hay que evidenciar que el ideal que nos anima no pretende hundir lo vetusto y carcomido de la presente sociedad para dejar el mundo en las tinieblas, sino que tiene también el plan trazado de nuevo sistema social con garantias de éxito en todos los órdenes.

Y para esto nada más adecuado que hermanar las disquisiciones filoséficas con los bosquejos de orden técnico.

Para empezar, pues, ¿qué pue de haber más apropiado que de dicar una página de SOLIDARI-DAD OBRERA al cultivo de la técnica profesional?

Más tarde, quizá, se podrá pensar en la creación de un periódico exclusivo para esta necesidad, pero hoy por hoy, conformémonos con ese minimo que propongo, que ya sería mucho. Y nada más por hoy.

Ahora, les Sindicatos y SOLI-DARIDAD OBRERA tienen la

### Aclaración

Habiendo aparecido en el periódico "Las Masas" la reseña de la conferencia de unidad sindical, en la cual se dice que hizo uso de la palabra un pre-tendido delegado del Nuevo Vulcano, hacemos constar, para evitar torcidas interpretaciones, que dicho delegado no representaba más que a una fracción de 40 ó 50 obreros de dichos talleres, pues los restantes, que sumamos mos 500, no delegamos a nadie para que nos representase en la citada conferencia.

Sirva esta aclaración para que las cosas queden en su lugar. — Por los obreros de los talleres Nuevo Vulcano, los Comités de

Preciso será que hagamos al-o de historia, de lo que sacare-eterna, uno de los oficiales, subió sobre la cabeza del magullado Alcodori y bailó sobre la misma. En el curso de su balloteo, se le deslizó el pie por el rostro del amigo Alcodori, ocasionandole varias heridas en el rostro y en la nariz, cuyas heridas le fueron "curadas" por un oficial, aplicándole una vela encendida a las mismas. Esta "terapéutica" le fué aplicada estando él, además de completamente magullado, con grillos en los ples y cadenas en las manos.

udad.

bajo,

ante

lación

por h

cedor

ver o

mism

una l

neces

acont

prole

sitüe

pecti

anort

doras

la or

queda

turar

tiems

B CUS

siasu

que o

sindle

ción

defen

dispo

con f

tancia

y diff

para.

tarias

litant

tende

teste

llama

puest

timo sión lítica pos, diche bern patin defer no, o dad

publican levar fué : no, : con le grav tol le viers presi pendidos al rede v

¿Qué valientes son esos carceleros inhumanos cuando tienen a un hombre aherrojado y ligado de pies y manos!

¿En qué siniestras ubres se mamantó esa gentuza? Ahora bien; se da el caso, que

el juez que instruye el sumario por el atentado Rojas y Lafarga, es el mismo que instruyó el de fuga, y que sabe perfectamente en la forma brutal que fué tratado el compañero que nos

Pero he aqui, que atentan con-tra Rojas y Lafarga. La Policia convencida de que Alcodori no sabe nada del asunto, no le molesta. Hasta que un dia el jues manda un oficio a ésta, con la orden de detener al citado compañero, orden que el día 13 de junio fué cumplimentada.

De las preguntas hechas por el juez se colige que el compafiero Alcodori ha sido objeto de una venganza, o bien por parte de algún oficial que ha querido o quiere echarle encima el mochuelo que nunca peló, o bien que el mismo juez que instruye la causa quiere que Alcodori sea el que atentó contra la vida de dos individuos, que en ninguna ocasión ningún mal le originaron, en venganza por los malos tratos que otros le dieron cuando se fugó.

Tanto si es objeto de una ven-ganza por parte de algún oficial, como del mismo juez, yo, que co-nozco muy a fondo a José Alcodori, afirmo que a éste no le animó jamás el espiritu vengativo; que nunca jamás pensó en castigar a quien a él tanto le castigó.

Además, no pretenderá el juez de la Universidad que Alcodori esté poseido del don de ubicuidad, ya que a la misma hora no rando contra el auto que conducia a los señores Rojas y Lafarga y en la barberia, sita en la calle Pedro la Riba, de Hos-P. Muria



En breve aparecerá en Madrid

Será el gran diario proletario de la ciudad y el campo

#### Mítines en la Región Esparraguera. - El viernes.

dia 15, a las nueve de la noche, tendrá lugar un gran mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Fornella, Magriña, Robert y Paquita Gali. Dichos compañeros saldrán de

Barcelona a las cinco de la tar-

Villafranca del Panadés. - El

viernes, dia 15, a las diez de la noche, tendrá lugar un gran mitin ferroviario y de afirmación Tomarán parte en el mismo

los compañeros Rosario Dolcet, Terrén y dos ferroviarios,

Roda. - El súbado, dia 16. a las nueve de la noche se celebrará un mitin, en el que harán uso de la palabra los compañeros R. S. Garcia, Rosario Dolcet y Terrén.

Ribas del Fresser. — El do-ningo, dia 17, a las diez de la tomarán parte los cam Ródenas y R. S. Garcia